

	Mes	Trimestre
Valencia...	Ptas. 2	Ptas. 6
Provincias...		7/50
Extranjero...		

Ejemplar 10 céntimos

Año XL - Número 1/1939

Fundador: VICENTE BLASCO IBÁÑEZ

Miércoles 29 Marzo de 1939

La funesta participación de los socialistas en el Poder

Los ejemplos de Francia, Inglaterra y Alemania, son una seria advertencia para la República española

En estos mismos días se está escribiendo reite/adamente sobre acontecimientos de ayer y de hoy cuyas enseñanzas deben tener muy en cuenta todos a cuantos interese el desarrollo del presente de nuestra República y, con mayor intensidad, la preparación de su porvenir.

Es indudable que la Historia, no sólo la de nuestro país, sino la de todos los pueblos, está llena de enseñanzas. El pensamiento de los hombres y la conducta de los pueblos también, están en la experiencia de la vida pasada. Claro, que no con una concreta afirmación del silencio que los acontecimientos reseñados hubieran tenido, si las conductas hubieran sido distintas, pero sí con un valor de interpretaciones en el que hay que poner la atención más despierta y mejor orientada.

Pero no basta la Historia. Es decir: no basta la Historia escrita y juzgando sobre el acontecimiento muerto. Hay también la actualidad. El hecho que se está viviendo y que deja su camino lleno de estas enseñanzas tan vivas como los hombres que asisten a su desarrollo y hasta que originan su continuidad.

Es conveniente estar atentos a la vida europea de estos años, últimos, para obtener un gran ejemplo sobre el que hemos de meditar los republicanos españoles. Basta con advertirse en la anáclisis—porque es un fenómeno nuestro en estos días—de una modalidad interesantísima de esa vida: el proceso de las participaciones socialistas en la gobernación de los grandes países europeos y las consecuencias inmediatas de esas participaciones. No ha mucho tiempo se nos ofrece dos casos dignos de examen: el de Alemania y el de Francia; el que ha llevado a un triunfo al Poder por impulso de las urnas a Adolfo Hitler y el que hace imposible en Francia la vida de los gobiernos

republicanos de izquierda. Pero aún interesa llegar algo más atrás en el examen de este fenómeno de la vida europea.

En 1924, un cartel de izquierdas obtiene en Francia una de las victorias más resonantes de las logradas en aquel país. Herriot, uno de los políticos europeos de mayor envergadura, sube al Poder. ¿Obra? Una labor estéril que conduce al derrumbamiento de aquella política. Herriot fué una víctima del socialismo que mediatizó sus actos, sus esfuerzos y sus iniciativas, hasta llevarlo a la caída. Y caído Herriot, Francia quedó en poder de los gobiernos de derechas y bajo estos gobiernos volvió a repetirse la victoria izquierdista en 1932.

Ya tenemos nuevamente a Francia por acción del socialismo que obstruyó por segunda vez a Herriot, mirando a la derecha. ¿Y en Inglaterra? Dos gobiernos laboristas pasaron por el Poder. ¿Para ir hacia la izquierda? No. Para desembocar en las elecciones, acto que dió por resultado un Gobierno de derechas y en cuyas elecciones el pueblo inglés se pronunció de tal manera contra el socialismo que la historia de Inglaterra no registra otra derrota de este Partido tan rotunda y arrolladora.

De poco tiempo acá, también se observa un caso parecido en Alemania. Una participación sostenida del socialismo alemán en el Poder condujo a una lucha electoral que ha sido una trágica y peligrosa consagración del fascismo germánico.

Ahora nos corresponde a nosotros soportar la participación socialista. ¿Que aprendan todos la lección de Francia, la de Alemania y de Inglaterra! Pero importa aprenderla a tiempo y que la aprendan todos los partidos republicanos!...

CRONICA DE MADRID

Horas de reflexión

Los hombres de la derecha extrema han empezado a reflexionar seriamente. ¿A dónde van? ¿Qué les conviene hacer?

Porque su orientación era descañonada. Con tal de producirle un daño a la República, cualquier barbaridad les parecía buena. A los anarquistas, los consideraban indirectamente como aliados. Al comunismo, lo tenían por un medio excelente para derribar este tinglado. Y no digamos al fascismo... No importa que mate, arrase, tiranice y destruya. Va contra la República, y ya es bastante. ¡Viva el fascio!

Pero las cosas no podían seguir así. En Alemania, las derechas están cogidas. Les ha pasado el tiempo que tenían para rectificar. Un demagogo sin escrúpulos se ha hecho dueño de la situación, y no les queda ya más recurso que someterse o morir.

Y como el ejemplo del vecino a quien le cortan las barbas sigue siendo de grandísima eficacia, han decidido las derechas españolas, o al menos una parte de ellas, oambiar rápidamente de conducta.

En primer lugar, las más significadas han lanzado un firme anatema contra el fascismo. No; a su lado no se podía estar sin mengua del espíritu ciudadano.

El fascio es absurdo; niega todas las libertades. Estrangula los derechos del hombre. ¡Fuera de aquí el fascio!

Primero, se lo oímos decir al director de «A B C», el señor Luca de Tena, quien, a los pocos días, en polémica con el hijo de Primo de Rivera, declaraba, para que se convirtiese en evangelio del marxismo templado de los lectores de aquel periódico, que el fascismo merecía su reprochación.

Luego ha sido Gil Robles el anatemizador. Nada de fascios. Es una doctrina que ofende al decoro. Los católicos están en el deber de abominar de ella.

Arturo Mori. (Exclusiva para EL PUEBLO.)

Peró ha dicho más Gil Robles.

Ni coacciones ni amenazas

Las propagandas lícitas e ilícitas

Desde que se proclamó la República por un acto espontáneo de la voluntad popular y quedó promulgada la Constitución vigente, nadie, y menos los hombres que pertenecen a partidos que dicen respetar y acatar el régimen de soberanía nacional, tiene derecho a invocar la apelación a la violencia y los disturbios ni para derribar un Gobierno ni para imponer otro.

Un régimen de libertad para expresar y difundir las ideas, de sufragio universal para la conquista del Poder, excluye por completo todo procedimiento que no se ajuste a estos principios esenciales de la democracia. Quiénes prescinden de ellos serán todo, menos demócratas.

Suele decirse, tergiversando el concepto y sacándolo de quicio, que la política, en un régimen parlamentario, debe hacerse en las Cortes y no en las calles. Esto es algo sofístico; la política puede y debe hacerse tanto en el Parlamento como en la plaza pública. La política en las calles es precisamente la que a diario se hace en las páginas de los periódicos y en la tribuna de los mítines. En esta política necesaria y eficaz para la propaganda nadie puede negar lo que en el ánimo público influyen los artículos en la Prensa y los discursos en los comicios. La calle es el más adecuado palenque para toda clase de propagandas. Los hombres políticos que buscan el contacto con las masas públicas son los que más de manifiesto ponen sus ideas y sentimientos demócráticos.

Peró a las calles no debe acudirse con el propósito de excitar, de soliviantar a las gentes para que se lancen a la revuelta ni para proférer amenazas en sentido de violencia, como tiene por costumbre hacer el diputado socialista don Manuel Cordero, contra los partidos discrepantes de sus ideas. Esto, dentro del régimen republicano, no debe hacerse. Esto no es lícito, es fascioso.

A la calle, esto es, al mitin público, ha de irse a propagar ideas, a captarse adeptos, a realizar una labor de proselitismo, a conquistar el ánimo de las gentes para que en su día esas conquistas se transformen en votos en las urnas electorales; no debe irse uni-

Unión Republicana Autonomista

Oficina electoral

Hacé tiempo el Consejo Federal remitió a los presidentes de las juntas municipales del Partido de Unión Republicana, instrucciones relacionadas con los trabajos electorales.

Los presidentes de las juntas municipales retiraron documentación de la secretaría del Partido y en todas partes se realizan los trabajos con entusiasmo y marcada disciplina.

Han devuelto debidamente cumplimentados estos trabajos y lo hacemos constar en honor de sus dirigentes, representantes de los pueblos que a continuación se relacionan: Venta del Emperador, Puig, Benagéber, Albalat de Segart, Sempere, Bellús, Alfarrasi, Beniflá, Godelleta, Quesa, Serra, Macastre.

Rogamos encarecidamente a los representantes de los pueblos que no hayan retirado la documentación y a los que habiéndola retirado, no hayan hecho los trabajos que la circular indica, se apresuren a realizarlo.



DON MANUEL GISBERT, ALCALDE ACCIDENTAL.

Al trasladarse a Madrid el Alcalde señor Lambies, se encargó ayer de la Alcaldía don Manuel Gisbert, que es el primer teniente de alcalde.

UNA PETICIÓN.

Una representación de la Federación local de Sindicatos Unidos ha visitado al Alcalde accidental, señor Gisbert, con objeto de pedirle un local para poder celebrar los días 30 y 31 del corriente mes la continuación de la Asamblea magna que comenzó el pasado domingo.

El local que se trataba era el de la Feria Muestrario.

El señor Gisbert ha contestado que, accediendo a la petición, no podía resolver de momento, porque desconocía la situación en que se encontraba el Ayuntamiento respecto a dicho local y la disponibilidad de éste.

OPOSICIONES DE TAQUEOGRAFAS Y MECANOGRAFAS MUNICIPALES.

Ayer mañana, y con la presidencia de don Manuel Gisbert, se constituyó el Tribunal encargado de juzgar los ejercicios de oposición a plazas de taqueomecanógrafas y mecanógrafas de las oficinas municipales, que lo forman don Juan Bort y el secretario de la Corporación señor Larrea.

Se procedió a la realización del ejercicio escrito y resolución de un problema aritmético.

Han dejado de presentarse a dicho ejercicio los opositores: número 3, doña Asunción Alvarez Rubio; número 15, doña Luisa García Doménech; número 49, doña Irene Miralles Este; número 60, doña Rosa Aldás Vall; número 61, doña Teresa Boluda Martí; número 67, doña Elvira Compayón Arós; número 73, doña Concepción García Viguera; número 77, doña Josefina González Pastor.

Esta mañana, a las nueve, practicarán el ejercicio de mecanografía las opositoras que han obtenido en el sorteo los números del 1 al 18; a las diez, del 19 al 36; a las 16,30, del 37 al 54; y a las 17,30, las restantes.

AVISO

Unión Comercial de Ultramarinos y Similares, ruega encarecidamente a todos sus asociados se pasen por secretaría, hoy y mañana, durante las horas de cuatro a ocho y de diez a doce noche, para ponerles en antecedentes sobre la nueva ley de Accidentes del Trabajo

Bien probado es á

que la leche de la Granja Valenciana es la que gusta más. Luis Morote, 19. Teléfono, 15735.

HORARIOS

¿Qué Gobierno se ha de formar?

¿Qué Gobierno se ha de formar? Esta es la pregunta que va de boca en boca, en los presentes momentos. Pero esta pregunta es obvia, si se tiene en cuenta el engranaje de la Constitución y del Parlamento, con relación al Poder moderador. Si nuestra República es parlamentaria, como se ha dicho muchas veces, el Gobierno, como fiel reflejo de la Cámara legislativa, ya que está representada la soberanía nacional que la ha elegido, ha de ser parlamentario. En el momento que surge la crisis, el jefe de Estado abrirá consultas que recaerán sobre los jefes de las minorías parlamentarias. Y lo más lógico y lo más natural, cuando esto es lo parlamentario y constitucional, sucederá que encabeza a formación del nuevo Gobierno al jefe del grupo parlamentario que posea mayor número de diputados, puesto que indica quién posee mayor cantidad de adeptos en el país.

Por lo tanto de abrirse consultas, como es costumbre y constitucional, a quienes encargará de formar Gobierno el jefe de Estado, tal como la Cámara se halla constituida, será a los socialistas. Si éstos aceptasen el Poder, podrían gobernar como les plazca, con la responsabilidad de un partido y con las normas sociales. Pero esto bien sabemos que no acontecerá. Los socialistas no aceptarán el Poder ahora ni por mucho tiempo, con la égida socialista, porque no quieren tener la responsabilidad de Gobierno, en este momento, ya que destruirían todo el porvenir del partido socialista; por eso no se atreven a dar la cara de frente y se atreven a gobernar con el patrocinio de un hombre de confianza como Azaña; no porque Azaña les plazca, sino porque Azaña precisa para gobernar sus votos. Y ellos, para gobernar, el hombre como Azaña. De ahí que resulta que Azaña no sabemos si es el mandatario o el demandante. Ya no valen los subterfugios de otras veces, de que los socialistas no quieren gobernar. Al final todo se ha descubierto. No son veraces las palabras del señor Prieto de que ellos no tienen apego al Poder y que si los republicanos se uniesen ellos estarían dimitidos. Las pruebas no son esas. Mientras los radicales socialistas se han dividido y gran parte del partido y de la minoría, sin contar los primeros disidentes como Botella Asensi y Eduardo Ortega Gasset y todos los que le siguen, que no son pocos, se han puesto frente al Gobierno por creer equivocada la prolongación de los socialistas en el Poder, en cambio los socialistas, que son los que deberían de haber evitado todo lo que ha sucedido luego, desde el día que el señor Lerroux llamó a la concordia de los republicanos el primero de Febrero, se hubieran ausentado del banco azul para que las palabras del señor Prieto se confirmasen y las cosas no hubieran llegado a donde han llegado. Por lo tanto no son los socialistas los que no quieren seguir en el Gobierno, sino que las pruebas nos dicen todo lo contrario.

Y de no aceptar el Poder los socialistas, ¿qué partido tiene que asumir, constitucionalmente, el Poder? Como la minoría que le sigue a los socialistas con mayor número de votos es la del Partido Radical, a ésta sería a la que el jefe de Estado encargaría de formar Gobierno. Se dirá: Los radicales no pueden formar Gobierno con estas Cortes, por el veto de los socialistas. Está bien; suponámoslo por un momento. Pero ya que los socialistas no quieren el Poder y no dejan gobernar a los radicales, que es a quienes les corresponde gobernar, no es justo que gobierne la minoría más minoría, la que tiene menor número

de votos, puesto que esto es anticonstitucional y antiparlamentario, cuando a la vez se comete la mayor de las villanías revolucionarias, al dejar al margen del Poder al partido que trajo al Parlamento mayor número de diputados republicanos y posee mayor simpatía nacional y todos los dichos salieron por las mayorías y el mismo jefe, Lerroux, tuvo siete actas a su disposición y el pueblo de Madrid, pulso de la opinión nacional, le eligió con 130.000 votos como un refrendo al Partido Radical y al estadista deseado. Y que todo esto se desvirtúe, para medro de unos pocos y de unos partidos que desde la oposición no eran ni serán nada cuando dejen el Poder, y que deban la mayoría de actas al apoyo de los radicales, cuando los radicales salieron sin el apoyo de nadie.

Pero pongamos la cosa en su punto. Ni pasión ni encono. El momento debe de ser de gran serenidad para todos los buenos republicanos. Si los socialistas no quieren encargarse del Poder y no deben hacerlo a los radicales, no cabe más que un Gobierno de concentración republicana que armonice todas las tendencias republicanas y sea árbitro en las próximas elecciones para que no haya recelo de ninguna parte, para aplastar una vez más a las derechas, para que la República se afiance en su plenitud en la nueva etapa legislativa. Además porque estas Cortes fueron elegidas por una coalición republicano-socialista, y como no fueron los grupos separados no sabemos quiénes representen la opinión, puesto que se votó a una coalición y no a un partido determinado. El pueblo votó a unas Cortes constituyentes con un Gobierno de coalición. Desde el momento que esto no se hace, el Gobierno y el Parlamento no representan la opinión tal como ésta votó en las elecciones del 29 de Junio de 1931.

Es preciso, pues, formar un Gobierno de coalición. En primer lugar, por el bien de la República que necesita la unión de los auténticos republicanos para no dejar prosperar a las derechas antirrepublicanas; y, en segundo lugar, para que este Gobierno que se forme sea árbitro imparcial en las próximas elecciones, en todos los ámbitos republicanos. No hay que ir contra los partidos republicanos, puesto que esto sería suicida. No estamos muy sobrados de partidos fuertes ni de caudillos insignes.

Si no se hace así, se miente, se infringe la Constitución y el espíritu del Parlamento y se engaña a la opinión pública. Y lo que es peor, el Gobierno no es parlamentario, puesto que este Parlamento es de coalición y no de grupos separados. Cuando las elecciones se hagan con los partidos republicanos separados, será otra cosa. Ahora, no. Por eso el único Gobierno parlamentario es el de concentración republicana. ¿Nombres? No faltan nombres a la República que podrían asumir este papel conciliador. Un Sánchez Román, un Franchy Roca, un Ortega Gasset o un Marañón podrían formar este Gobierno puente que armonizase las tendencias dispares del momento.

J. BORT-VELA.

AVISO

El doctor Héctor Altabás asistirá a sus clientes en su clínica, Nicolás Salmorón (antes A. Gimeno), 9, todos los días laborables, de cuatro a seis tarde, excepto los jueves y viernes.

GANDIA: Viernes y sábados, de diez a una.

Rayos X, electroterapia, lavado pulmonar.

SEGUROS EN GENERAL

V. Marco Miranda

Advierte a sus clientes y amigos que les informará acerca de la nueva ley de Accidentes del trabajo, en su despacho: Castellón, 28, 2.º, todos los días laborables, de seis a ocho de la noche — TELEFONO 16.078 —

CERVEZA MORITZ

La más sana — Sin rival

SUCESOS

Intenta suicidarse por celos, seccionándose las venas del antebrazo y después llamó a su novio por teléfono para decirle que se moría

Este suceso fué durante el día de ayer el tema preferente de todas las conversaciones en la populosa barriada del Mercado, por haber tenido lugar la acción en la calle de Eixarachs, y ser la protagonista una muchacha de servicio, muy conocida de todas las buenas comadres por su belleza, seriedad y buenas costumbres.

La muchacha se llama Teresa y al decir de unas mujeres a quienes interrogamos es lo que suele llamarse en términos elogiosos: una verdadera perla.

Pero Teresa tenía un defecto. ¿Qué buena hija de Eva no lo tiene, por insignificante que éste sea?

Teresa era furiosamente celosa y tiene 16 años; y esto ha sido precisamente el motivo fundamental del drama que se desarrolló ayer en uno de los pisos de la casa número 16, en la calle de Eixarachs, donde la muchacha presta sus servicios.

Sus señores tenían depositada en ella su confianza por sus condiciones morales y la trataban como a un miembro más de la familia.

La joven Teresa estaba profundamente enamorada de un muchacho de su misma edad también muy formalito y trabajador, pero que dotado de un temperamento muy flemático era el dique de contención donde se estrechaban las explosiones de celos de que la hacía víctima su novio, via constantemente sin motivo al guño.

Tanto es así que Teresa, pretendió, llevada de su temperamento en alguna de las escenas que le hacía, romper sus relaciones, pero el muchacho, serenamente, lo impidió y siempre acababa por convencerla de lo injustificado de su conducta.

Ayer mañana y con ocasión de encontrarse sola Teresa, tuvo sin duda un momento en que el morboso sentimiento despertó y nublando su corazón y su inteligencia la impulsó a alentar contra su vida, sintiéndose incapaz de soportar aquella tortura que la hacía tan desgraciada por más tiempo.

La desgraciada Teresa hizo uso de una hoja de afeitar, practicándose varios cortes profundos en el antebrazo izquierdo, seccionándose las venas. Después, con gran entereza de ánimo, aguardó a que la muerte llegase poco a poco, muy dulcemente, como ella había leído en las novelas de amor. La sangre corrió en abundancia y esto tuvo la propiedad de despejar la congestionada cabeza de la protagonista y aclarar sus ideas.

Entonces se acordó de su novio y quiso hablar con él por teléfono por última vez, pero la hemorragia la había debilitado tanto que las piernas se negaron a sostenerla y Teresa cayó angustiada al suelo. Entonces, arastrándose por medio de desesperados esfuerzos y dejando tras de ella un reguero de sangre, pudo la joven llegar al despacho de su señor y llamar por teléfono al taller donde trabaja el muchacho, que en aquel momento no se encontraba allí.

Como la voz que lo reclamaba era tan apremiante, del taller fue a buscar al novio de Teresa y a los pocos momentos el joven, lleno de horror, oyó la voz de su novia que sólo era un susurro y que le decía: "¡Me muero! ¡Me muero!"

El muchacho saltó el auricular y escapó como un loco del taller.

A los pocos momentos llegaba a la calle de Eixarachs, penetraba como una tromba en el patio de la casa y subía de cuatro en cuatro los escalones, llegando jadeante y angustiado frente a la puerta del piso.

Llamó desesperadamente y nadie contestaba. Loco de dolor aporreó la puerta, produciendo un fuerte escándalo, al propio tiempo que a grandes voces llamaba a su novia.

Los vecinos, alarmados, salieron a la escalera y se reunieron con el joven ante la puerta del piso.

En vista de que no abrían y que solamente a las llamadas les parecía que habían contestado con ligeros lamentos, el novio de Teresa, con gran riesgo, penetró por una ventana en el interior del piso, franqueando la puerta a los vecinos.

Cuando penetraron en las habitaciones de la casa, emudecieron de terror.

Teresa yacía en tierra, aún con vida, en el despacho, sobre un charco de sangre que manaba de sus heridas.

Algunos vecinos fueron en busca del doctor don Tomás Alcover, quien la reconoció, y como el caso era de urgencia, le practicó una herida para que la vida se fuera.

En este momento, los señores Bosch, inquilinos del piso, se presentaron en aquel lugar y atendiendo a las indicaciones del médico se hicieron cargo de la sujeción, instalándola en una de las habitaciones de la casa, donde fue debidamente atendida.

A Teresa le fueron aplicadas varias inyecciones de suero con el sólo objeto de reanimarla; tal es su estado de extrema gravedad, producido por la pérdida de sangre.

El hecho fué puesto en conocimiento del juzgado de guardia.

fabricación de pinceles y un reloj despertador, valorado todo ello en unas 500 pesetas.

Del hecho se dió cuenta a la autoridad judicial.

"BICICLETOMANO" DETENIDO

José Tortajada Ramón se dejó en la calle de la Madrina la bicicleta que montaba, mientras realizaba una diligencia.

Al ir a recogerla vió con la natural sorpresa que se la habían sustraído, pero tuvo tiempo de ver que un individuo iba montado en la máquina.

Requirió auxilio, acudiendo el alguacil del Ayuntamiento Vicente Andrés Plaza, que en unión de los guardias municipales números 125 y 246 Gregorio Villalba y Pedro Lacalle, lograron detener al ladrón ciclista.

Manifestó llamarse Manuel Sortillo Guzmán, de 20 años, y dijo que fué detenido por habersele salido la cadena de la bicicleta.

El citado sujeto fué puesto a disposición de la autoridad judicial, que ordenó su ingreso en la cárcel.

LIRICO HOY UN HOMBRE DE MUNDO

Film PARAMOUNT, en el que aparecen como protagonistas los esposos William Powell y Carol Lombard

Creación de nuevas escuelas

Don Manuel Gisbert asistió ayer a la reunión de la comisión de Instrucción pública, en la que se ha tratado de la creación de las siguientes escuelas municipales: Una de niñas y otra de niños en la Carrera de Encorts. Una de niñas y otra de niños en la Fuente de San Luis. Y una de niñas y otra de niños en el Camino Real de Madrid, junto a la Cruz Cubierta. Además, don Manuel Gisbert, con la Junta local de Primera Enseñanza, prepara la creación de otras escuelas nacionales, aparte de las que recientemente fueron creadas, en número de cuarenta escuelas más, porque el censo escolar de Valencia así lo exige.

Vida Republicana

AGRUPACION FEMENINA REPUBLICANA GALAN

Esta Agrupación celebrará junta general ordinaria hoy a las 9:30 para tratar el siguiente orden del día: Lectura del acta anterior. Dación de cuentas. Asuntos administrativos. Ruegos y preguntas. La presidenta, Enriqueta Cabanero.

CENTRO REPUBLICANO DE LA VEGA

(Calle de Flora, 6)

Se convoca a los correligionarios de las secciones 27, 30 y 31 que tengan el carnet del Partido, a una reunión que se celebrará el viernes, a las diez de la noche, para elegir los delegados en las vacantes de estas secciones.

DISTRITO HOSPITAL

Por acuerdo de la directiva del Comité Político de este distrito, se advierte a todos los correligionarios que tengan carnet del Partido, que coloquen en el mismo la correspondiente fotografía para dar la mejor legalidad a las votaciones. La persona que no venga provista de tan esencial requisito, no puede votar.—El secretario, César Galero.

CENTRO UNION REPUBLICANA AUTONOMISTA DE MARCHALENES

Este centro saca a concurso la plaza de conserje con arreglo a las bases expuestas en tablilla, admitiéndose las solicitudes en pliegos cerrados y lacrados hasta la doce de la noche del día 30 del corriente mes.

PILES

En junta general celebrada al efecto ha quedado constituida la siguiente Junta Municipal: Presidente, Demófilo Guiltart Rubio; vice, José Guillem Gisbert; secretario, Vicente Tur Guillem; vocales: José Torregrosa Torregrosa y Felipe Salom Morant.

Instituto Médico Valenciano

Com oportunament s'anunciá, el dilluns, va tindre lloc l'inauguració del cicle de conferencies de la Agrupació Valencianista Escolar, en el Consolat del Mar de la Llotja, cedit amablement pel Centre de Cultura Valenciana. Fou la presentació el president de l'A. V. E., En Vicent Rodríguez Martínez, que explicà ab breus i eloqüents paraules l'orientació de dita entitat amb gran acert, següent molt aplaudit.

Instituto Médico Valenciano

Hoy miércoles, a las siete de la tarde, celebrará sesión científica la sección de Estomatología de esta Corporación y en la que el doctor Lafora García desarrollará el tema "Ránula", con presentación de enfermos.

Remitido

El alcalde de Quart de Poblet señor Vila Vilari nos remite el adjunto escrito: "Quart de Poblet 28 Marzo 1933. Señor Director de EL PUEBLO. Valencia.

Muy señor mío: Espero de su atención dé cabida en el periódico de su digna dirección, al remitido adjunto, por lo que le da las más expresivas gracias su atención seguro servidor. S. Vila, alcalde de Quart de Poblet.

En el periódico "Diario de Valencia" aparecen el domingo y el martes unas afirmaciones respecto al alcalde de Quart de Poblet, sobre las que me interesa aclarar los siguientes extremos:

Primero.—No he sido alcalde de la dictadura; la dictadura a su advenimiento me destituyó del cargo de concejal que entonces ostentaba. Fui alcalde durante el Gobierno Berenguer, así como los elementos que hoy forman Derecha Regional y los republicanos de Valencia pertenecieron a este Ayuntamiento, por la condición expresa de ex concejales legalmente elegidos.

Segundo.—Ayer, día 27 de Marzo, a las dos de la tarde, TODAVIA NO HABIA APARECIDO EL ACTA DE CONSTITUCION DE LA DERECHA REGIONAL DE CUART DE POBLET EN LAS OFICINAS DEL GOBIERNO CIVIL.

Tercero.—El hecho de no aparecer en el Gobierno civil acta de constitución, determinó que el excelentísimo señor Gobernador en 14 de Marzo me notificara que la Derecha Regional no estaba constituida y en 25 del mismo y como ampliación al oficio anterior me ordenaba que impidiera todo acto o propaganda que pretendiera realizar dicha sociedad.

Cuarto.—Con arreglo a las disposiciones vigentes, no puede constituirse en un pueblo ninguna sociedad con la total exclusión de la autoridad local, como se ha querido hacer por los elementos de Quart, dato que parece ignorar "Diario de Valencia" y consecuencia de todos estos incidentes de que se lamentan y todavía no han corregido.

Estos hechos los conocen perfectamente los interesados y "Diario de Valencia".

Y ahora una advertencia. Ni el señor Lucía, con todo su partido, ni el señor Valdecabres, con pasada actuación, han de dictar normas a la conjunción de izquierdas que en Quart entró en 12 de Abril el poder abusivo del señor Valdecabres, que pretende resurgir y que hace que en Quart el misterio de la Santísima Trinidad sea comprensible, pues la sociedad La Amistad, Sindicato Católico y Derecha Regional, son tres personas distintas y un solo dios verdadero: Valdecabres.

Agrupación Valencianista Escolar

La junta directiva del Centro Fraternidad Republicana de esta localidad ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidente, Salvador Ciscar Sancho; vice, Salvador Pons; secretario, Claudio Catalá Rubio; vice, Wenceslao Guillem Nalda; contador, José María Soria Pons; tesoroero, Salvador Guillem Mañana; vocales: Salvador Sanchis Puig, Vicente Ausina Alemany, Francisco Climent Climent, Felipe Catalá Rubio, Andrés Climent Morant.

Gobierno civil

El conflicto de los pescadores

El Gobernador civil nos manifestó que seguía en el mismo estado el conflicto de los pescadores, sin que nos pudiera decir nada nuevo acerca del mismo.

Traslado de un detenido

El señor Doporno nos dijo también que había dispuesto que fuera trasladado a Cádiz, a disposición de aquel gobernador civil, Amador López Campos, detenido por la guardia civil en Villalonga, y que se confesó participó en los sucesos ocurridos en Casas Viejas.

Ayuntamiento

Quintas.—A comparecer

No habiendo comparecido en el presente año los mozos que a continuación se relacionan pertenecientes a los reemplazos de 1929, 1931 y 1933, se les cita para que se presenten en la sección sexta de Quintas de este Ayuntamiento de nueva a trece horas, advirtiéndoles que si dejan de efectuarse serán declarados prófugos:

Antonio Aroca Rodríguez, Vicente Cerdá Sanmartín, Rafael Gálvez Benlliure, Eugenio Martín Ibáñez, Andrés Ordaz Montalva, Vicente Roca Chuliá, Liberto Sánchez Bernabeu, Pedro Sánchez García, Pedro Cid Reig, José Chavarría Pérez, Rogelio García Álvarez, Gerardo Huerta Mirano, José Llopias Casani, Rafael Mandigorra Giner, Santiago Mirra Yago, Manuel Schiffano Garrahal, Alfonso Borderia Bueno, Miguel Báguena Ferrandis, Enri que Cubells Ferrer, Secundino Fernández Lahiguera, Antonio González Bosque, Agustín Gómez Miranda, Salvador Gregori Miralles, Vicente García Pérez, Salvador Lázaro Sanz, Julio Lledo Aguilár, Alejandro Olmos Fenollasa, Rafael Ramón Martínez, Angel Rubio Monzonís, Fernando Salvador Baabastre.

Obreras

Sindicato Único de la Madera Sección Constructores de Carros.

—Convoca a socios y no socios a la junta general que se celebrará hoy, a las 6,30 de la tarde, en la Casa del Pueblo, para tratar asuntos importantísimos.

Sociedad de Obreros Litógrafos.

—Convoca a junta general extraordinaria para hoy y el lunes próximo, a las seis de la tarde, en la Casa del Pueblo, para tratar importantes asuntos.

Sindicato de la Metalurgia.

—La sección Basculeros y Fumistas celebrará Asamblea general hoy, a las 6,30 de la tarde, en su domicilio social (Portal de Valldigna, 13), para tratar cuestiones de gran trascendencia.

La sección de Cerrajeros y Constructores metálicas convoca a la Asamblea general que se celebrará mañana, a las 6,30 tarde, en su domicilio social (Portal de Valldigna, 13), para tratar asuntos de verdadera trascendencia. Se requiere la asistencia de todos los componentes de esta sección.

Sindicato del ramo de la Madera.—Convoca a sus afiliados a la Asamblea general que se celebrará mañana y pasado, a las seis de la tarde, en la Casa del Pueblo, para tratar asuntos importantes.

Sindicato del ramo de la Alimentación (Sección Camareros y anexos de Valencia).—Convoca a todos los pertenecientes al gremio, socios y no socios, a la Asamblea general ordinaria que se celebrará el viernes, a las doce en punto de la noche, en el domicilio social de los obreros tranviarios (Camineros, 13, tercero), para tratar asuntos importantísimos.

Los estrenos en Madrid

"Bodas de sangre", tragedia en siete cuadros, original de F. García Lorca

Desarrolla la tragedia en siete cuadros; siete estampas magníficas, llenas de color, de ambiente; algunas logradas con tal perfección que es muy difícil superar ya; por ejemplo el cuadro de la boda, fino, emotivo y delicado, de una riqueza cromática además, realmente magnífico y entonado con sumo acierto.

Porque otra de las virtudes de "Bodas de sangre" es que es una obra, que entra en el público a la vez por los ojos y por los oídos. Por los ojos, por la presentación esmerada, adecuada; por el color del fondo con el que rima bien el indumento de los personajes; y por los oídos, por el diálogo tan ceñido a la acción y tan dotado de pura substancia popular.

Sitúa el señor García Lorca la acción en Andalucía. Pero apresurémonos a decirlo, no es la Andalucía de panderetas, tan atráida y llevada a la escena por nuestros habituales abastecedores teatrales, la que nos ofrece el afortunado autor de "La zapatera prodigiosa".

Pese a los estrechos límites de la localización, esta tragedia "Bodas de sangre" tiene un indudable carácter universalista a que acaso contribuya con mucho el buen gusto del autor de no hacer a sus personajes hablar en andaluz, y que la fábula dramática, y los personajes obedecen a temas eternos y a pasiones populares, de toda la vida.

"Bodas de sangre" está dentro de la trayectoria estética del poeta. Pasiones, gitanos, romances y color. Continúa el poeta con sus temas dilectos, pero superados. Desde aquella "Mariana Pineda", a esta tragedia "Bodas de sangre" hay en su favor una diferencia notable.

Coadyuvaron al éxito dos elementos principales, esenciales, en la obra dramática: la postura escénica y la interpretación.

En esta tragedia el "metteur en scene", el escenógrafo, sirve a la obra en sus justos límites. Fontanals y Ontañón han pintado unos decorados, dentro de un gran sentido de modernidad, que son aciertos de verismo, de expresividad y de síntesis.

La interpretación constituyó un singular acierto para Josefina Tapias, en primer término; la dilectísima discípula de Adrián Gual, el admirable animador del teatro de Arte catalán, realiza en esta obra una de sus más cumplidas incorporaciones escénicas. Josefina Díaz, como siempre, digna y emotiva. En el acto tercero logró la más eficiente impresión en el auditorio, en la escena del bosque, dicha con toda pasión y brío.

También se distinguieron Julia Tejera, Julia Pacheco y Amelía de la Torre.

Collado, Pedro F. Cuenca y Ricardo Yuste tuvieron uno de sus mejores aciertos.

El autor al lado de sus dignos intérpretes salió a escena varias veces al final de las tres jornadas y alguna vez en el decurso de la representación.

A los colaboradores espontáneos

Advertimos una vez más a los colaboradores espontáneos, que no se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia acerca de los mismos.

El próximo sábado, 1.º de ABRIL, entra en vigor la nueva ley de ACCIDENTES DEL TRABAJO

cuyo cumplimiento obliga a toda entidad comercial, industrial o agrícola

La Caja Nacional de Seguro de Accidentes (Institución oficial)

Avenida de Nicolás Salmerón, 10 y las sucursales de la Caja de Previsión Social de la región valenciana

Informan gratuitamente y aseguran

Interpretes: Pola Illery Annabella Georges Rigaud Raymond Cordy

Realizador: René Clair

14 DE JULIO

La exportación frutera y la política de contingentes

Consta a los obreros, comerciantes y agricultores valencianos las intensas campañas que desde las columnas de EL PUEBLO se han hecho con toda ingerencia oficial en nuestra exportación agrícola, ya que estamos convencidos de ello no puede representar más que un notable perjuicio, al propio tiempo que un régimen de facturas para determinadas personas, honrando los intereses de los productores que al amparo de la libre competencia pueden con mayor facilidad vender sus cosechas sin que la exportación pueda nunca constituir un monopolio.

Confirmando nuestro criterio, tenemos el gusto de reproducir una crónica barcelonesa inserta en periódico de Madrid «Luz» y que firma «Puk» y si sólo en el desdoblamiento de las juntas regionales de contingentes enmendada dentro de una cifra rígida que no puede alterarse ni mucho menos esfigurarse ocurre esto, digan el lector lo que sucedería dejando su criterio las necesidades de los mercados, cantidades y el abastecimiento y reparto de permisos para exportar.

No queremos hacer comentarios de ninguna clase, ya que los que nos lean juzgarán a su gusto.

Dice así:

«La política de contingentes ha suscitado en Cataluña una campaña de presta, en algunos momentos violenta, contra la actuación del ministro de Agricultura y del director general de Comercio, acusándole haber facilitado, contra su propósito, el negocio, contrario a los intereses generales, y sobre todo de los agricultores, de los permisos de exportación. Naturalmente, una buena parte de esta campaña ha sido hija de la política de contingentes. Los hechos de la guerra contra Marcelino Domingo, al que ha querido hacerse víctima de ambiciones o lograditas. Pero, dejando aparte el empeño antipatriótico de quienes, por su baja condición moral, crean capaces a los demás de las moralidades que cometerían en su favor y la labor disolvente de cuyos siembran el descrédito para minorar el prestigio de los hombres de la República, es indudable que la política de contingentes está causando daños irreparables a los agricultores del llano del Llobregat, cuya riqueza agrícola desconocida incluso por el 90 y 100 de los barceloneses, a pesar de tener a dos pasos unas grandes extensiones de terrenos que producen frutas y verduras por valor de varios millones de pesetas.

Prat de Llobregat y Hospitalet son los dos pueblos de mayor contingente dan a la exportación de frutas y verduras. En años pasados salió del Prat y de Hospitalet el 85 por 100 de la fruta y verdura exportada a Francia. La creación de unos organismos reguladores para la exportación del cupo decenal señalado por Francia ha causado grandes perjuicios a dichas poblaciones, que desde hace años dedican capitales y esfuerzos a la producción de frutas y hortalizas para la exportación.

Recoger las informaciones y quejas de los grandes propietarios es tarea fácil, muy hacendosa, pero expuesta, las más de las veces, a hacerse eco de egoísmos personales que sólo ofrecen el conocimiento parcial del asunto. No nos interesa, por lo tanto, aparte de no responder ni a nuestro propósito ni a nuestra manera de apreciar el problema, entrevistarnos con los exportadores, sino con los trabajadores de la tierra. Y éstos afirman, rotundamente, que al abrigo de las juntas reguladoras se cometen grandes anomalías.

En realidad, nos decían, las provincias exportadoras eran unas pocas. Pero se han creado veintidós o veintitrés juntas reguladoras en otras tantas provincias, y a espaldas de ellas y del ministro

de Agricultura se realiza un escandaloso mercado de permisos de exportación que ascienden a millones de pesetas, que se nos hurtan para beneficiar a unos cuantos. Ocurre ahora que se solicitan permisos en provincias que nunca exportaron frutas en esta época ni las tienen para exportar, para venderlos al mejor postor. Y las consecuencias de este escandaloso negocio no pueden ser más lamentables para quienes trabajamos la tierra. Ahora sobran frutas para exportar a Francia. En Octubre del año 32 dio Francia 99 toneladas y dejaron de pasar por las aduanas 63 en el mes de Noviembre dio 525 toneladas y dejaron de pasar 194, y en Diciembre dio 1.614 y dejaron de pasar 2514. Mientras, en la provincia de Barcelona tenemos que abandonar los productos destinados exclusivamente a la exportación. Hay individuos que se enriquecen a nuestra costa. Si se limita la salida de productos absolutamente cultivados para la exportación, los jornales algo elevados que ahora disfrutamos forzosamente tendrán que descender, aparte de quedar sin trabajo miles de obreros.

El llano del Llobregat, a consecuencia de la política de contingentes, y sobre todo de la creación disparatada de juntas reguladoras, que no regulan nada y son germen de arbitrariedades, va a la ruina si se tiene en cuenta que sólo de Prat del Llobregat han llegado a salir cuarenta vagones diarios de frutas y verduras. Al amparo de los contingentes quiere crearse en algunos puntos una riqueza que nosotros ya tenemos creada y tendremos que destruir. Nosotros no sabemos de habilidades. Nos atenemos a la realidad, que es posible se desconozca en el ministerio de Agricultura. Somos, además, republicanos muy anteriores al 14 de Abril. Y si colaboradores que pertenecieron a la dictadura quieren castigar ahora nuestro republicanismo desde el ministerio de Agricultura, bueno será que lo advierta don Marcelino Domingo, para quien no sería tiempo perdido una visita algo detenida al llano del Llobregat para oír sobre el terreno nuestras quejas, que ninguna relación guardan con la política y se limitan sólo a la defensa de nuestro suelo y de nuestros productos.»

Acotaciones turísticas

VISITAS A VALENCIA Y ALREDEDORES.

Esta mañana, a las diez menos cuarto, iniciará el autocar de turismo su habitual paseo por la ciudad, durante el cual se visitan los museos y monumentos más significados. El precio por persona, incluido todo gasto, es de 650 pesetas.

La excursión de la tarde, saldrá a las tres en punto. Su recorrido se desarrolla por los caminos más pintorescos de la huerta, desde el de Vera, pasando por el puerto, llegando por el Saler y por la pinada de la Dehesa, hasta la misma orilla del lago de la Albufera. El precio de esta excursión es también de 650 pesetas por persona.

Ambas excursiones van acompañadas de experto guía-intérprete y parten de frente a las oficinas de Turismo.

Círculo de Bellas Artes

Se convoca a los señores socios a junta general ordinaria para mañana, a las seis y media por primera convocatoria y a las siete por segunda, con el orden del día fijado en el tablón de anuncios.

LOTERÍA NACIONAL ESPAÑOLA



LA MÁS IMPORTANTE DEL MUNDO EN PREMIOS

SORTEO EXTRAORDINARIO A BENEFICIO DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA, QUE SE CELEBRARÁ EN MADRID, EL DÍA 11 DE MAYO DE 1933

PREMIO MAYOR: 7.500.000 PESETAS

1 de	3.000.000	"
1 de	1.500.000	"
1 de	500.000	"
1 de	250.000	"
1 de	125.000	"
1 de	75.000	"
2 de 50.000	100.000	"
2 de 37.500	75.000	"
3 de 30.000	90.000	"
3 de 25.000	75.000	"
12 de 12.500	150.000	"
1.117 de 5.000	5.585.000	"

OTROS PREMIOS

99 aproximaciones de 5.000 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 7.500.000 495.000

99 ídem de 5.000 íd., para los 99 números restantes de la centena del premio con 3.000.000 495.000

99 ídem de 5.000 íd., para los 99 números restantes de la centena del premio con 1.500.000 495.000

2 ídem de 50.000 íd., para los números anterior y posterior al del premio de 7.500.000 100.000

2 ídem de 30.000 íd., para los del premio de 3.000.000 60.000

2 ídem de 18.500 íd., para los del premio de 1.500.000 37.000

3.499 reintegros de 1.000 pesetas para los 3.499 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor 3.499.000

Total en premios: 4.948

Total en pesetas: 24.206.000

Este sorteo está autorizado con carácter permanente por ley de 22 de Octubre de 1931, y sus beneficios destinan a la Ciudad Universitaria de Madrid.

¡¡HACED VUESTRA FORTUNA CONTRIBUYENDO A LA CONSTRUCCION DE UNA DE LAS MEJORES UNIVERSIDADES DEL MUNDO!!

PRECIO DEL BILLETE: 1.000 PTAS.. EN DIEZ FRACCIONES DE 100 PTAS. CADA UNA

LA GAZA DE LA CODOGNIZ

Leemos en el «Boletín Oficial» de la provincia, una orden circular del Gobernador, que dice así:

«Estando en época de veda y en la que de paso para Aragón y Castilla llegan a esta provincia las codornices procedentes de Africa, se recuerda por la presente circular a los alcaldes, comandantes de los puestos de la guardia civil y demás agentes de mi autoridad, el deber que tienen de denunciar la caza, por cualquier procedimiento, de las indicadas aves, hasta que se levante la veda.»

Nos satisface esta determinación, que demuestra los deseos de que se cumplan las leyes y que en el caso que nos ocupa ha de ser motivo de que se fomente la caza, que, como es sabido, representa una gran riqueza nacional.

MAGISTERIO

Organizado por la Liga para la Reforma Sexual, se dará un curso de conferencias sobre Pedagogía sexual hoy, mañana y pasado en el local de la antigua Normal de Maestros, a las seis de la tarde.

Se explicarán las siguientes lecciones:

«Generalidades de Anatomía y Fisiología sexuales», por el doctor Chorret.

«Generalidades de Anatomía, Fisiología y Psicología patológica de origen sexual», por el doctor Muñoz Delgado.

«Pedagogía sexual», por el señor Thous Lloréns.

Sindicato Médico de Valencia y su Provincia

Ha quedado constituido este Sindicato y tomado posesión de sus cargos los camaradas que constituyen su primera junta directiva. En nuestro domicilio social, Calatrava, 2, estará abierta la secretaría los lunes, miércoles y viernes, de siete a nueve de la noche, y todos los miércoles, a las siete en punto, se reúne la junta directiva.

Detalles que se hacen públicos para que todos los compañeros que simpatizan con este movimiento salvador para la clase médica, quieran, desde luego, inscribirse o simplemente informarse puedan hacerlo a las horas dichas.

Partido Republicano Progresista

Junta Municipal

Se convoca a los señores de dicha junta a una reunión que se celebrará en la secretaría del Partido, el viernes, a las diez de la noche. — El secretario, Francisco Beut.

Tauromaquia

Grandiosa novillada para el próximo domingo en Valencia

El próximo domingo se celebrará en nuestra plaza de Toros una magnífica novillada en la que reaparecerá ante el público valenciano el ya famoso torero de Triana, Rafaelito Vega, considerado con razón como la moderna esperanza taurina de los públicos españoles.

Con Rafael Vega y junto a su soberbio estilo belmontino, podrá apreciar el público de Valencia el arte del destacado novillero valenciano Eliseo Capilla, quien seguramente querrá consolidar su éxito ante sus paisanos. Completa la excelencia del cartel, el debut en nuestra plaza del novillero Diego de los Reyes, uno de los mejores toreros con que cuenta actualmente Andalucía.

Para esa novillada ha comprado la empresa seis magníficos novillos al ganadero cordobés don Indalecio García, cuyos toros pertenecieron antes a la vacada de Rincón, de tan excelente cartel en todas las plazas.

Mañana, de cuatro a siete de la tarde, se servirán en la plaza las localidades a los señores que tienen hechos sus encargos para toda la temporada. Pasado mañana, a las mismas horas, seguirán sirviéndose encargos. Y el sábado estarán abiertas al público las taquillas y al mismo tiempo estarán expuestas en los corrales los novillos del Rincón, que, como hemos dicho, han de ser lidiados en esta magnífica novillada.

Caso de llegar los toros, como se espera, serán descajonados esta tarde a las seis.

Ayuntamiento de Sueca

Pago del cupón

A partir del día 1.º del próximo mes de Abril, los señores tenedores de obligaciones amortizables de la ciudad de Sueca, podrán hacer efectivo el cupón número 12, cuyo importe líquido de pesetas 7,50, les será abonado en el Banco Español de Crédito (sucursales de Valencia y Sueca). —El alcalde, Amadeo Carrasco.

Reportajes del momento

Diez minutos con el maestro Solozábal

Hall del teatro Coliseo. El maestro Solozábal y yo nos dejamos separar por el mármol de una mesa del bar. Pablo—el maestro Solozábal se llama Pablo—conoce nuestra intención y recatadamente, con esa sencillez guipuzcoana tan característica, nos dice:

—¿«La Isla de las Perlas»? La misma forma. Buscando la opereta española. En lo frívolo, acaso tenga algo de americano modernista, algo de hoy, del momento. Trato de llegar a la opereta y a eso tiende mi trabajo. Son cosas argumentadas de la actualidad. Analogía con el cine o por lo menos una consecuencia.

—¿Vamos a dejarlo en lírica cinematográfica?

—No estaría mal. «La Isla de las Perlas», tiene quince números musicales. Más que «Katuska».

—¿Impaciencias?

—Desde luego. La espera es dura. La prueba definitiva. Hay momentos en que dudo que nadie entienda de música ni de teatro más que el público, y nosotros trabajamos para él. ¿Qué ocurrirá esta noche? Allí veremos.

—¿Cómo ve usted el panorama musical español?

—Creo que hemos llegado al punto más práctico. Hay valores positivos, pero la desorganización de la vida española hace infructuoso el esfuerzo y las consecuencias positivas.

—¿Ve usted alguna diferencia entre las diversas modalidades de la música?

—Desde luego. En esto ocurre como en literatura. El autor, el periodista, se considera desligado, habitantes de un mundo distinto al del autor de libretos para la escena. Yo tengo una obra de Pío Baroja y no sé qué pudiera ocurrir si una vez musicada llegara al día del estreno.

—¿Qué nos dice usted del libreto de «La Isla de las Perlas»?

—Lo encuentro muy justo. La acción se desarrolla en Polinesia y hay lirismo y hay teatralidad. Dos actos de ambiente exótico, donde advertirán ustedes la influencia de la cinematografía. Dos actos con un prólogo. El segundo dividido en tres cuadros. Agregaré en cuanto atrezzo y vestuario, que la empresa no ha escatimado nada. La obra está montada como corresponde a Madrid y a las exigencias de su público.

—¿Satisizo a usted «Katuska»?

—Tuve suerte. «Katuska» me ha permitido amoldar en definitiva mi vida artística al arte lírico. Yo llegué lanzado al teatro. Mi predisposición por el arte de Wagner, mi delirio, era hacer música y ganar dinero. Llegué a los teatros como el que sale dispuesto a ganar diez pesetas, empleándose en los trabajos rudos. Y si yo no me empleaba en el mi predilección, mejor que mejor.

—¿Su formación?

—Alemania. Alemania me ha moldeado. Allí he sabido lo que era trabajar. Además, el teatro alemán es una maravilla. Doce años allí son, si no lo necesario, por lo menos un motivo para hacer música a satisfacción de uno.

—¿Programa para el porvenir?

—Tengo terminadas—nos dice Sorozábal—otras dos cosas: «El adiós a la bohemia», con Pío Baroja, y «La guitarra de Figaro», con Roa y Ezequiel Endériz. También—añade locuaz y jaranero el maestro—una cosa castellana con Anselmo Camuña y una opereta con Fernández Shaw y Romero y otra con los autores de «La Isla de Perlas» asunto de ambiente vasco.

—¿No es demasiado trabajo, maestro?

—Trabajo diez o doce horas diarias y «La Isla de las Perlas», comenzadas en Septiembre, logré terminarla en Diciembre.

Los timbres llaman a ensayo general. Sorozábal nos tiende su mano. Al despedirnos se nos acerca Virgilio de la Pascua y en voz baja nos dice:

—No preguntéis. «La Isla de las Perlas» supera a «Katuska».

—Que así sea.

BONIFACIO ARRABAL.
(Prohibida la reproducción.)

F. U. E.

Asociación Profesional de Estudiantes de Industrias

Se convoca a todos los alumnos de la Escuela Industrial a la Asamblea general que se celebrará hoy, a las 10,30 por primera convocatoria y a las once por segunda, para tratar asuntos de suma importancia.

Se ruega la asistencia de todos los alumnos.—El secretario, Miguel Gómez Blas.

LIRICO

VIERNES

DOS ACONTECIMIENTOS, DOS

Una casa seria
Imperio Argentina
y Carlos Gardel

La Venus rubia
(Doblada en español)
MARLENE DIETRICH
GARY GRANT

NOTA. Desde mañana se despachan localidades para el estreno.

Espectáculos

Teatro Principal

Tourné del famoso tenor **MIGUEL FLETA**
Con la gran compañía de zarzuela de **LLUIS CALVO**

A las 10'30 noche:
DEBUT DE LA COMPAÑIA
Doña Francisquita
Por **MIGUEL FLETA**, Cora Raga, Amparito Añaga, Pablo Gorgé y Antonio Palacios

APOLO

Compañía de **CARALT**
Hoy, a las 6'30 tarde y 10'30 noche:
Éxito grandioso de la formidable producción dramática, en cuatro actos

BESO MORTAL

Obra declarada de utilidad pública en Francia
Butaca, DOS pesetas
Todos los días, matiné

Teatro Ruzata

Compañía de revistas
Última semana de actuación de la compañía de revistas
Hoy, a las 10'15 noche:

La pipa de oro

Mañana jueves, a las 6'15 de la tarde, matiné, representándose

La pipa de oro

El próximo viernes, beneficio de **IGNACIO LEON**
Con escogido programa

ESLAVA

Compañía Martí-Pierrá
A las 6'15 tarde:
La última aventura
A las 10'15 noche:

¡Hay que vivir!

Genial creación de Amparito Martí
Mañana, a las 10'15 noche:
ESTRENO

¡Qué gran chico!

Escrita expresamente para Amparito Martí, por Víctor Gálvez

¡Señorita!

¿Quiere usted ganar un buen sueldo en trabajo honesto y de actualidad?
Inscríbase como

TAXI GIRLS

de la Sala-Academia del

TEATRO ALKAZAR

donde de seis tarde a nueve noche y de 10'30 noche a 1'30 madrugada se celebrará sesiones de baile con

Dolz y su Orquesta
¡Gran éxito!

OLYMPIA

Programa para hoy
Seis tarde y 10'15 noche:
PARIS
Documental, narrada en español
NOTICARIO FOX
REY NEPTUNO
(Silly simphonie)
Dibujos en colores, por Walt Disney
EXITO ROTUNDO de
VIOLETAS IMPERIALES
Canciones en español y diálogo en español y francés

Cine Giner

Pilar, 7
Revista (en español)
Riguroso estreno:
TUMULTOS
Creación de Florelle y Jean Boyer
La historia de una mujer encanallada, que juega con el corazón de un hombre ingenio
LOS QUE DANZAN
Totalmente en español, por María Alba y Antonio Moreno. Dibujos sonoros

LIRICO

Hoy, las 5'30 y diez noche
Un hombre de mundo
Comedia dramática Paramount
William Powell y Carol Lombard; la primera película protagonizada por estos esposos
Completarán el programa, otras películas cortas

Viernes acontecimiento:

LA VENUS RUBIA
Con Marlene Dietrich y Gary Grand, doblada en español
LA CASA SERIA
Por Imperio Argentina y C. Gardel, en español, tres partes

ALKAZAR

Dancing - Casino - Bar Americano
Pista luminosa - 50 bellas bailarinas de salón - 10 atracciones
HOY, grandioso éxito de la monísima estrella de baile
PILARIN RODRIGUEZ
Y grandiosos éxitos, Amparito Sánchez y Esmeralda López
Hoy, éxito de JUANITA CRESPO Y SALAVO.

HOY

A las cinco tarde y a las diez noche
A petición del público la mejor producción de John Barrymore
SVENGALI
Y el importante estreno de
GROCK
La vida de un artista con GINA MANES

BATACLAN

Music-hall - Cabaret American Bar - Gran pista luminosa - Dirección J. LLORI
El mejor programa de España, el más numeroso de artistas y bellezas.
Éxito de **MORUCHA - LOLITA NAVARRO - JULITA CA - STEION**
Hoy, éxito del vodevil, en la creación de **R. TUBAU**
Éxito de la **DEMIER JAZZ ORCHEST** - En esta semana muchos debuts y las estrellas: Mimi-Samaniego, Mabel, Lola Cabello y Carmen Vargas

COLISEUM

Hoy miércoles
La canción del Ritz
El hijo pródigo
Un film M. G. M.
Hombres en mi vida
Habla en español, por
Ramón Pereda - L. Alonso - Lupe Léiz

Cine Progreso

UNA COMICA
Lo que quieren los hombres
Siete partes, por Paulina Starque, Bárbara Kent y Ben Lion
Éxito creciente de las estudiantiles
Nostalgia de estudiante
Estudiantes a caballo
El héroe impotente
Sansón y su Dalila
En dos partes cada una, interpretadas por George Lewis

Cine Versalles

Donde mejor se oye
Pasado mañana
Por Charles Farrell
Mi último amor
Habla y cantada en español, por José Mojica, Ana María Custodio y Andrés de Seguro
Sangre joven
Un drama que nos hace pensar y que llega al corazón. Todo padre, toda madre y todo hijo deben ver esta grandiosa película

Royal Cinema

Socorro, 8
Revista (en español)
Riguroso estreno:
Emil y los detectives
Un nuevo y formidable aspecto del film policíaco
La dama atrevida
Totalmente en español, por Ramón Pereda y Luana Alcañiz. Dibujos sonoros

APOLO

A las seis tarde y diez noche:
A LOS QUE CREAN HABERLO VISTO TODO, LES QUEDA TODAVIA POR VER
El film de la máxima emoción



DOCTOR X
EL FABRICANTE DE CARNE HUANA
Proyección: Warner Bros. First National

Gran Teatro

CINE MUDO
Hoy, 5'30 tarde y 9'30 noche:
Programa de estrenos-éxitos
Sebastián, dependiente
Cómica
La extraordinaria película de exótico asunto, un drama de la vida real que se desarrolla entre maravillosos paisajes

En la India misteriosa

Por los indios Waruna, Kris Inez y Boubola, secundados por el inteligente elefante NURI
La preciosa comedia americana
La mayor riqueza
Betty Sígons y Eric Findon
Mañana: Un acontecimiento:
Dramas del circo
Por Frankie Darro, Chispita
Emocionantes escenas de fieras

Cine Ideal

Sonoro-Western Electric
UNA COMICA
LA PECADORA
Por Anita Page, Adolph Menjou y Roberto Montgomery. Película sonora de largo metraje
El carnet amarillo
Película de largo metraje, hablada en español. Por la escultural actriz Elisa Landy y el notable actor Lionel Barrymore
POLITQUERIAS
Por la pareja de actores de la risa Stan Laurel y Oliver Hardy. La película de largo metraje más importante que ha filmado estos artistas, totalmente hablada en español
Mañana:
ERAN TRECE
Toda hablada en español

Cinema Goya

4'30 tarde y 9'45 noche:
UNA COMICA EN DOS PARTES
NOTICARIO FOX
Éxito del reestreno:
La vida es un azar
Por Warner Baxter y Karm Morley
TERESITA
Riguroso reestreno, por Janet Gaynor y Charles Farrell, en su mejor y última producción, juntos en esta temporada

Mundial Cinema

Maestro Aguilar, 31 (Ruzafa)
NOTICARIO FOX
Dubarry, mujer de pasión
Por Norman Talmadge, sonora
El dios del mar
Ramón Pereda, en español
¡Te quiero, Anita...!
Ópera, por Marta Eggerth
PISTOLERISMO (dibujos)

Trinquete Pelayo

Hoy, a las tres de la tarde, se jugarán dos grandes partidos:
Primer partido:
Pedro, Fenoll y Micalet, contra Palero, Meseguer y Aranda
Segundo partido:
Chelaet, Juliet, contra Liria I y Liria II
Escalera cuerda.

QUIZO

Hoy, a las 5'45 tarde y diez noche:
¡Éxito ruidoso!

Sherlock Holmes

Por CLIVE B'OOK y Mirian Jordán
Completará el programa la divertida comedia
Aquí sobra uno
Por Victor Mc Laglen

Cátedra de Puericultura en Almusafe

Para mañana jueves, a las ocho de la noche, ha preparado una sesión, que se celebrará en Almusafe y cuyo desarrollo, como es costumbre, se orientará de modo fácil y claro, hacia las más necesarias normas de higiene infantil, constando la lección, en su mayor parte, de la proyección comentada de diapositivas, en las que en forma gráfica se resaltan los inconvenientes de los malos hábitos en padres y cuidadores y se incita a la preparación fácil de quienes deben velar por la salud de los pequeños.

Con los empeños de la Cátedra Ambulante irá el equipo de Profilaxis, que procederá a vacunar contra la difteria a unos cuantos niños cuyas madres lo han solicitado. También habrá profuso reparto de folletos.
Es de esperar un buen éxito en la sesión, ya que viene notifyingse en la asistencia de asistencia a estos cursos (especialmente en el último celebrado en Villanueva de Castellón), como crece paulatinamente el interés de las madres y el número de consultas que se reciben después del paso de la Escuela por las poblaciones rurales.

Para el próximo día 9 de Abril se organizan lecciones en Luchente y Benifairó de Valldigna.

MATALADILLAS COUCHOUD FARMACIA COUCHOUD

San Vicente, 63.—Abierta de noche

NOTICIAS

Ha regresado de su viaje por el extranjero el doctor don Rafael Herrero Arroyo, reanudando su consulta de Medicina y Cirugía en su clínica, plaza Mojino de la Robella, número 3.
COMERIS BIEN DEMOCRACIA — GRAN VIA
La Defensa, Sociedad Patronal de Casas de Comidas, recuerda a sus afiliados (que hoy, a las diez y media de la noche, continuará la sesión de ayer para aprobar las conclusiones sobre el seguro obligatorio de Accidentes del Trabajo.
Las Oficinas y Exposición de la Casa Uralita S. A., han sido trasladadas a la calle de Pascual y Genis, núm. 18, teléfono 11.026.

Solicitan madrinas de paz los soldados Manuel Gozávez y José M. Martínez.—Batallón ingenieros de Tetuán, compañía Telégrafos de Campaña.—Ceuta.
CERVEZA MORITZ
La más sana
El acreditado ortopédico señor Torrent visitará a su numerosa clientela mañana únicamente, en el Hotel Avenida.
En el Servicio de Oftalmología del Hospital provincial, a cargo del profesor J. Paljarés Lluetsma, se celebrará hoy, a las diez de la mañana sesión, desarrollando el citado doctor el tema «Iritis. Glaucoma».

El Partido Comunista, radio Valencia, dará una conferencia en su domicilio social (Corona, 8), hoy miércoles, a las 9,30 de la noche, a cargo de S. Chardi, con el tema: «La Commune de París y la Revolución española.» Se invita a todos los trabajadores.
A los sastres, modistas y oficios de la aguja, de Valencia. ¡Atención, patronos!—El imperativo de la ley obliga al seguro de Accidentes del Trabajo, y por ello precisa que antes de 48 horas sean entregadas las hojas declaratorias de obreros que La Confianza, Sociedad de Maestros Sastres, ha distribuido entre los patronos similares, advirtiéndole que de siete a nueve de la noche está reunido el comité permanente en su local de la calle del Mar, 5 y 7, para informar y atender a los interesados.

DE BARCELONA

SE HABLA DE UNA COMBINACION MINISTERIAL

Alrededor de la reunión celebrada por el comité directivo de la Esquerda, y de la cual, como se sabe no se ha dado referencia alguna ha vuelto a hablarse otra vez de la sustitución del señor Carner en el ministerio de Hacienda.
Como se sabe, se había dicho que el encargado de sustituirle sería el señor Companys; pero como hay elementos del Gobierno que tienen un decidido interés en que la cartera de Hacienda vaya a manos del actual comisario de la Banca, don Augusto Barcia, para que la Esquerda no quede sin representación en el Gobierno de Madrid, se restablecerá el ministerio de Comunicaciones, y ésta será la cartera que desempeñará el señor Companys.
Esta combinación dará lugar al planteamiento de la crisis parcial, según afirman los que se dicen enterados, y en ella abandonará el ministerio de la Gobernación el señor Casares Quiroga, cuyo estado de salud es cada día más precario.
Para sustituir al señor Casares se indica al actual ministro de Marina señor Giral, amigo político del señor Azafia, y sustituirá al señor Giral en Marina el contratalmirante señor Azarola.

DE LA EXPEDICION AL AMAZONAS

Ante la insistencia de parte de la Prensa de Madrid de que, según noticias procedentes de El Ferrol, está próxima la puesta de la quilla del barco que ha de hacer la expedición al Amazonas, el capitán Iglesias ha dicho que se debe acoger con reservas esa noticia, porque nadie ha acordado dónde se debe construir el barco ya que se ha de hacer mediante concurso que se publicará en la «Gaceta».

CONSEJO EN LA GENERALIDAD

Se celebró Consejo en la Generalidad, bajo la presidencia de Maciá, no teniendo otro alcance que el administrativo, para la resolución de asuntos de trámite.

EXTRANJEROS Y MALEANTES DETENIDOS

Durante la madrugada, la policía ha dado una batida y ha detenido a quince extranjeros. Entre ellos figuraba Luis Vera, que había sido reconocido en fotografía por Josefina Rodríguez, novia del guardia civil asesinado como uno de los autores del delito.
Hasta esta mañana lleva la policía detenidos unos 70 extranjeros y un buen número de maleantes españoles.

VAPOR NAUFRAGADO

En Caleta de Muchol naufragó a causa de una importante vía de agua el vapor griego «Phedon», de 1.885 toneladas. Había salido de Barcelona para dirigirse a Marsella con cargamento de cereales y legumbres. Al hallarse a la altura del cabo de San Sebastián le sorprendió un fuerte temporal de Levante que lo obligó a refugiarse en el puerto de Rosas. Después de amanecer el temporal reanudó el viaje. Cuando el capitán se dio cuenta de que la avería le imposibilitaba la navegación, entró en la Cala de Monjoir.
La tripulación se ha salvado.

KERENSKY DARA CONFERENCIAS EN ESPAÑA

Se asegura que se está gestionando la venida a Barcelona de Kerensky, ex jefe del Gobierno ruso que fue derrotado en Octubre de 1917 por la revolución bolchevique.
Cas de venir dará una conferencia Es muy posible que dé otra en Madrid y Valencia. Las gestiones para estas conferencias están muy adelantadas y se dice que serán de pago.
RONDA.

Teatro

APOLO
Con gran éxito hace su presentación en el Apolo la compañía de espectáculos modernos Carit

Una modalidad de teatro nuevo presentó anoche el teatro de Apolo con la compañía de espectáculos modernos Caralt y el estreno de la obra dramática de Lole Courla-dec, traducida del francés por F. Bassó Nardini, titulada «Beso mortal», que anoche obtuvo un buen éxito.
Ya se anunciaba en el reparto que esta obra en Francia ha sido declarada de utilidad pública y ciertamente que encontramos justificada esta designación, pues no puede escribirse con más valentía una obra en la que se fustigue el vicio moderno y tampoco que se presente con más claridad la tragedia de esas enfermedades incurables adquiridas como eterna maldición en instantes de placer ni tampoco las consecuencias irreparables de las mismas.
A ello sirve una trama de amor y durante los cuatro actos de la obra, a cada momento el interés de la misma sube de grado, hasta culminar en las últimas escenas, de un dramatismo que raya en el «gran guignol».
Sobriamente realizada la traducción y escenificación por Bassó Nardini, se celebraron los distintos momentos notables de la obra, aplaudiéndose mercedamente a los intérpretes, que hicieron una creación de la misma, destacando Ramón Elías, José Sancho, Elías Sanjuán, Alfredo Cobeña, José María Torres, Ramón Caralt,

AGENDAS "Bailly-Baillière" 1933

Table with 2 columns: Description and Price. Includes Agenda de Bufete, Diarario Americano, Memorandum de la Cuenta Diaria, Agenda Culinaria, Agenda de la Lavandera, Bloc Calendario de Sobremesa, Librerías, Papelerías y Bazarés, and Agendas de los Tribunales.

Madrid, Provincias y Extranjero

Panorama mundial

AUSTRIA.
El canciller Dollfus ha recibido una diputación de las autoridades del Burgenland que le ha entregado una declaración del Gobierno provincial protestando contra los revisionistas de Hungría y recordando la voluntad varias veces manifestada de la población para continuar unida a Austria. El canciller prometió el apoyo del Gobierno austriaco a los intereses del Burgenland.

DANTZIG.
El presidente del Senado ha conferenciado con los jefes del partido hitleriano Fortser y Greiser, que exigen que la presidencia del Senado y el ministerio del Interior sean para dos de sus partidarios, con lo que el partido asumiría la dirección de la policía de la ciudad libre. Los periódicos señalan los peligros que esto entrañaría.

JAPON.
El nuevo embajador de los Soviets señor Constantino Yurenef, ha declarado a los periodistas su satisfacción por la cooperación que existe actualmente entre las dos naciones, lo que constituye una garantía para la paz de Oriente. La neutralidad de Rusia en el conflicto manchú, demuestra las buenas disposiciones de la Unión Soviética hacia el Japón.

GRECIA.
Se ha celebrado con brillantez las fiestas para conmemorar la independencia nacional. El presidente de la República señor Zaimis, el del Consejo señor Tsaldaris y los miembros del Gobierno, han sido objeto de calurosas ovaciones a su paso por las calles. La parada militar fue bri-

llante. La Aerópolis fue iluminada por la noche. La fiesta de este año coincidió con el Centenario de la liberación de Atenas y de la muerte de Adamantios Corais, sobre cuyas vida y obra se darán conferencias esta semana en la Universidad de Atenas. Fueron depositadas coronas al pie de los monumentos de Cuning, Gladstone y lord Byron.

SUECIA.
El Gobierno ha presentado un plan de seguros contra el paro. Este plan necesita una suma de 33.217.000 coronas por año, de las que 17.732.000 serán pagadas por los obreros y el resto por la Tesorería y los patronos. El Gobierno ha depositado en el Riksdag una petición de crédito de setenta y cinco millones para trabajos públicos. El programa gubernamental se comenta desfavorablemente en los centros obreros y parlamentarios. Los obreros temen que las disposiciones del Gobierno desorganicen el mercado del trabajo.

FRANCIA.
El sabio alemán Alberto Einstein, llegado ayer al Havre procedente de Nueva York, de paso para Amberes, ha declarado que los actos brutales y de opresión contra el espíritu libre y los judíos que se registran en Alemania, despertarán la conciencia de todos los países que permanecen fieles al humanismo y a las libertades políticas. La Liga Internacional contra el Antisemitismo tiene el mérito de defender la justicia, realizando la unión de los países no contaminados. Podemos esperar que la reacción será suficiente para preservar a Europa de una regresión hacia la barbarie de las épocas pasadas.

El Consejo de ministros de ayer El Gobierno acuerda celebrar las elecciones parciales el día 23 de Abril

A las once de la mañana ha quedado reunido el Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra.

La reunión ha terminado a las tres menos cuarto, sin que los ministros hayan hecho manifestaciones al entrar ni al salir.

Nota oficiosa
La nota oficiosa del Consejo dice:
«Presidencia: Decreto cediendo al ministerio de Instrucción pública el edificio que fue residencia de la Compañía de Jesús en Llerida, para instalar el Instituto de Segunda Enseñanza.
Decreto poniendo en vigor un acuerdo de la comisión mixta que determina las condiciones en que pueden quedar al servicio de la Generalidad de Cataluña los funcionarios del Estado.
Estado: Como en otras ocasiones, informó el ministro de Estado acerca del desarrollo de la política exterior, y el Consejo examinó la situación internacional.
El Gobierno sigue día por día con atención vigilante los acontecimientos que se desenvuelven más allá de nuestras fronteras, y ante el curso actual de los mismos, se afirma una vez más en las normas que ha fijado nuestra Constitución y que han dirigido la acción interna de la República: Política de paz, defensa inquebrantable de los derechos y de los legítimos intereses de España, adhesión sincera al Pacto de la Sociedad de Naciones y organización de la solidaridad entre los pueblos.
Dentro de estas ideas, el Consejo ha visto con la mayor simpatía los nobles esfuerzos que está realizando el Gobierno británico a fin de facilitar los resultados de la Conferencia para la limitación y reducción de los armamentos, y de llegar a un acuerdo entre las cuatro potencias: Gran Bretaña, Francia, Italia y Alemania, cuyas divergencias constituirían siempre una grave amenaza para la paz.
Esperamos, por nuestra parte, que esta inteligencia tan deseable habrá de ser considerada como la base de otros acuerdos más generales, públicamente concertados, en los que todos los países interesados participen dentro del ámbito de la Sociedad de las Naciones.
En la esfera internacional, como en la interior, la política de la República se inspira en los principios de la Democracia.
Esto no le impide, naturalmente, mantener estrechas y amistosas relaciones con los otros Estados, cualesquiera que sea en cada momento su régimen interno, sir-

viendo de esta suerte los elevados intereses de España.
Conviene que la opinión y la Prensa españolas cooperen a esta política nacional, evitando todo ataque a los jefes de Estado o a los representantes diplomáticos, para que siempre pueda el Gobierno reclamar en todas partes el debido respeto.
La consideración debida a las personas y autoridades extranjeras recomendada e sobre todo en las delicadas circunstancias presentes, en nada estorba la absoluta libertad de enjuiciar ideas o sucesos o de oponerse resueltamente a aquellas corrientes internacionales que se estimen peligrosas para la paz o contrarias al progreso del mundo. También trató el Consejo de nuestras relaciones con las repúblicas americanas de habla española y de los conflictos que tienen algunas de ellas actualmente inermes a este respecto de las noticias transmitidas por nuestra delegación en Ginebra, deseando que España pueda coadyuvar a soluciones satisfactorias.
Gobernación: El Consejo aceptó la propuesta del ministro fijando la fecha del 23 de Abril próximo para celebrar las elecciones, con objeto de cubrir las vacantes ocurridas en los ayuntamientos con motivo del cese de los concejales proclamados por el artículo 29 en las elecciones de Abril 1931.
Agricultura: Aprobación de expedientes, aplicando el decreto de intensificación de cultivos en la provincia de Salamanca.
Decreto regulando la producción de las minas de carbón y creando una comisión interministerial para que estudie y proponga sobre el precio de venta en relación con el de coste.
Obras públicas: Aprobación del expediente para la subasta de las obras del pantano de Ortigosa (Logroño).
Idem para la subasta de las siguientes obras nuevas de carreteras: Burgohondo a Mombeltrán, sección tercera, trozo primero (Avila).
San Clemente a Cala de Embat (Baleares).
Treviño a Vitoria, trozo segundo (Burgos).
Vista Bella al límite de la provincia (Castellón).
Fuente de Caños a Baño (Coruña).
Campo a Arro (Huesca).
Villamañán a Hospital de Orbig (León).
León a Astorga, trozo segundo (León).
Castellanix a Villanueva de Cameros, sección primera, trozo cuarto (Soria).
Travesía a Aliaga (Teruel).

Intereses de Valencia
La «Gaceta» inserta las siguientes disposiciones:
Marina.—Nombrando subdelegado marítimo de Cartagena a Fernando Oyarralde.
Hacienda.—Disponiendo que el cabo de carabineros Antonio Rico, de la comandancia de Valencia, pase a prestar sus servicios en la de Orense.
Trabajo.—Disponiendo se conceda derecho electoral para la designación de vocales obreros del Jurado mixto de pesca de Valencia a la Sociedad de Mecánicos Navales del Mediterráneo.
Obras públicas.—Disponiendo la distribución de la consignación de nueve millones doscientos mil pesetas para el servicio de conservación de caminos vecinales. A Valencia le corresponden 386.588 pesetas, correspondiéndole trimestralmente 96.647 pesetas.
Agricultura.—Revocando el fallo apelado visto el recurso número 2.075 sobre revisión de rentas rústicas seguido entre Bautista Abeldano y herederos de Ramón Tortajada, procedente del juzgado de Alcira.»

No hay vacaciones parlamentarias
El ministro de Marina ha manifestado que durante el periodo electoral no habrá vacaciones parlamentarias.
El conflicto asturiano
El ministro de Agricultura habló esta tarde con el diputado señor González Peña dándole cuenta de que el Presidente ha firmado una disposición que resuelve el conflicto minero de Asturias.
Marcelino Domingo y González Peña visitaron al señor Azaña para ver de resolver la situación de la mina ovetense de Cueva Mora.
Gil Robles pide la suspensión de la ley de Defensa de la República
Firmado por el señor Gil Robles y otros diputados, se ha presentado una proposición solicitando que durante el periodo electoral se suspenda la vigencia de la ley de Defensa de la República y cualquier otra medida de excepción.
Unas proposiciones interesantes
Se ha presentado a la Mesa de la Cámara una proposición firmada por diputados de todas las minorías, en la que se pide que el Parlamento vea con simpatía la iniciativa de la República Dominicana para tributar un homenaje a Cristóbal Colón, consistente en la instalación de un faro monumental que será erigido en el centro geográfico del archipiélago antillano.
También ha sido presentada una proposición incidental firmada por diputados de todas las minorías, pidiendo que el Parlamento acuerde el otorgar una pensión a las familias de las víctimas de Casas Viejas.

Ampliación del Consejo
La parte internacional del Consejo ha sido tan interesante como la política.
El Gobierno ha acordado ratificarse en mantener la actitud vigilante respecto del panorama

Un escrito del defensor del señor March

político europeo, interviniendo en caso necesario en actitud de concordia en la política suramericana.

Respecto a la Conferencia del desarme, el plan Mac Donald y Mussolini, se estima que sería de desear que se llegara a un acuerdo entre las cuatro grandes potencias europeas, pero ese acuerdo no puede ser un pacto cerrado, sino diversos acuerdos de un carácter más amplio de carácter general en el cual colaboraran otros países grandes y pequeños dentro de las normas del espíritu de la Sociedad de las Naciones.
Renunciar a ello equivaldría a anular la labor iniciada en nuestra política internacional.
No hablamos de política nacional.
Se trató del acuerdo de convocar a elecciones de concejales por el artículo 29.
El Gobierno persiste en tener las Cortes abiertas durante el periodo electoral, pero si hoy hubo de suspenderse la sesión de Cortes por 15 minutos por falta de número, es de suponer lo que pasará cuando los diputados estén en propaganda electoral.

Una proposición
Varios diputados han presentado una proposición de ley para que al cumplirse el segundo aniversario de la República se consideren ciudadanos preeminentes de la República a todos los precursores de la libertad de los pueblos de habla española.

Decarones del señor Lerroux
«Y veremos quién ríe el último»
Al llegar al Congreso el señor Lerroux, fué saludado por periodistas y amigos, que le dieron cuenta del acuerdo del Gobierno de celebrar elecciones para la sustitución de los concejales por el artículo 29, el 23 de Abril próximo.
El señor Lerroux comentó: «Pero esas no son las elecciones generales. ¿Para cuándo dejan éstas?»
Los periodistas le dijeron que se había suspendido la sesión por escasez de diputados y por no haber ningún miembro de la comisión y pidieron noticias a don Alejandro, que dijo:
«¿Qué más noticia que la suspensión de una sesión dedicada a Congregaciones religiosas, por no asistir nadie?»
Volvió a hablar de las elecciones, y el señor Lerroux manifestó:
«Si lo dicen ustedes como un trágala para mí, he de decirles que al hablar de elecciones siempre me he referido a las elecciones generales y a las municipales. Precisamente el artículo cuarto de la ley relativa a los concejales por el artículo 29, se redactó conforme a una proposición de la minoría radical.
Es una disposición que autoriza para celebrar o no las elecciones en el plazo indicado, es decir, que era potestativo del Gobierno convocarlas o no en ese plazo. Si el Gobierno ha creído conveniente convocarlas, allá él.
Un periodista le indicó que el señor Algora dijo: «Con esto los radicales han hecho el primo.»
Y el jefe radical contestó:
«Ya veremos quién ríe el último.»
Se comentó también la suspensión de las fiestas del 14 de Abril, y dijo que le parece bien.
«¿Por coincidir con el Viernes Santo?»
«Para mí todas las creencias son respetables, pero no lo digo por eso, sino porque la República no está para fiestas. Como dice el refrán castellano: «la Magdalena no está para tafetanes.»

Lerroux y Besteiro han celebrado una conferencia a la que se concedió importancia política
Hoy se ha sabido que ayer tarde tuvieron una reservada conferencia de más de una hora los señores Besteiro y Lerroux.
A esta conferencia se le atribuye gran importancia política.
Esta tarde se reunirán los radicales
Mañana miércoles, a las 3:30 de la tarde, se reunirá en el Congreso el comité ejecutivo del Partido Radical.
Azaña y Besteiro, conferencia
A las seis de la tarde el presidente del Consejo celebró una breve conferencia con el señor Besteiro.

El conflicto asturiano
El ministro de Agricultura habló esta tarde con el diputado señor González Peña dándole cuenta de que el Presidente ha firmado una disposición que resuelve el conflicto minero de Asturias.
Marcelino Domingo y González Peña visitaron al señor Azaña para ver de resolver la situación de la mina ovetense de Cueva Mora.
Gil Robles pide la suspensión de la ley de Defensa de la República
Firmado por el señor Gil Robles y otros diputados, se ha presentado una proposición solicitando que durante el periodo electoral se suspenda la vigencia de la ley de Defensa de la República y cualquier otra medida de excepción.
Unas proposiciones interesantes
Se ha presentado a la Mesa de la Cámara una proposición firmada por diputados de todas las minorías, en la que se pide que el Parlamento vea con simpatía la iniciativa de la República Dominicana para tributar un homenaje a Cristóbal Colón, consistente en la instalación de un faro monumental que será erigido en el centro geográfico del archipiélago antillano.
También ha sido presentada una proposición incidental firmada por diputados de todas las minorías, pidiendo que el Parlamento acuerde el otorgar una pensión a las familias de las víctimas de Casas Viejas.

Ampliación del Consejo
La parte internacional del Consejo ha sido tan interesante como la política.
El Gobierno ha acordado ratificarse en mantener la actitud vigilante respecto del panorama

EN EL PARLAMENTO

Por falta de diputados hubo de suspenderse la sesión durante media hora.---El diputado valenciano señor Calot, interesó la pronta solución del conflicto pesquero de Valencia y la evitación de la crisis que amenaza a los naranjeros

A las cuatro y cinco de la tarde de abre la sesión el señor BESTEIRO.
Desanimación. El banco azul está desierto.
Orden del día. Sigue la discusión del proyecto sobre Congregaciones religiosas.
Como no hay nadie en el banco azul ni en los bancos de la comisión, el señor Besteiro envía a los secretarios a buscar a los miembros de la comisión y como nunca se hallan en el Congreso, se suspende la sesión hasta su llegada.
Se reanuda a sesión a las 4:35.
En el banco azul está el ministro de Justicia.

El señor CID defiende un voto particular al artículo 12.
El señor SAPIÑA, en nombre de la comisión, se opone, y es desechado el voto.
El señor BOTELLA defiende una enmienda a los párrafos segundo y último del artículo 12.
Propone se exceptúe del pago de tributos, los edificios auxiliares del culto, propiedad de los ayuntamientos.
Las iglesias que costearan edificios afectos al culto, quedarán obligadas al pago de la merced correspondiente.
Los ayuntamientos, según la Constitución no pueden cumplir esta ley y se modifica en este sentido porque la Constitución no se lo permite ya que niega la imposibilidad de auxiliar económicamente.

El señor PINUELA, por la comisión, se opone.
El señor BOTELLA retira la enmienda y defiende otra al mismo artículo, que se rechaza por 124 contra seis votos.
Se aprueba definitivamente ocho proyectos de ratificación de convenios internacionales.
El señor BALBONTIN consume un turno en contra del artículo 12.
He diferido—dice—mi intervención en este proyecto hasta este artículo, que trata de cuestiones económicas, porque la Iglesia es el más poderoso auxiliar del capitalismo y tiene embaucado al proletariado con la promesa del «más allá».

El señor ARANDA consume otro turno.
Se refiere a los frecuentes robos de aceituna que se cometen en Andalucía. Algunos propietarios han tenido que comprar la aceituna que les habían robado.
Un diputado SOCIALISTA: Esa es una habilidad de los propietarios, que por no pagar los jornales, autorizan el robo para luego comprar el fruto, por resultarles la combinación más barata.
El señor ARANDA: Eso lo dice su señoría a un individuo, que, si hubiera recibido todos los golpes que han querido darle, tendría que venir aquí con chichones. (Risas.)
A mí lo que me han robado me ha quedado sin ello. Otros, sí, es verdad que se han aprovechado.
Yo propuse al ministro se conquistara esa aceituna y con la venta del aceite se remediará el gen. del obrero.
El señor ALVAREZ ANGULO: O llevar a la cárcel a los que compraban la aceituna.
El señor ARANDA: Yo proponía que les multaran con el duplo del valor de la mercancía.
Algunos de esos merecían ir a Villa Cisneros, más que algunos de los que han ido.
En Andalucía no es caprichoso el sistema de cultivar grandes extensiones, sino que responde a una necesidad impuesta por la realidad. Se suspende esta discusión.

El señor CALOT formula un ruego relacionado con la exportación de la naranja.
Pide al ministro de Estado que por medio de nuestro embajador en Londres gestione que el Gobierno inglés suprima o reduzca el gravamen establecido para la entrada de la naranja en Inglaterra.
Formula otro ruego sobre la patata temprana y otro sobre el conflicto pesquero del puerto de Valencia.
El señor ZULUETA: El Gobierno se da exacta cuenta de la importancia de la cuestión naranjera, no sólo para Levante, sino para toda España. Por eso he actuado y sigo actuando con la máxima diligencia y aunque las impresiones son cada vez menos favorables, el Gobierno no pierde la esperanza de llegar a una solución relativamente satisfactoria.
Las gestiones se siguen cerca de la embajada inglesa en Madrid, al mismo tiempo que actúa nuestro embajador en Londres.
Anoche mismo se recibió un telegrama de este señor dando cuenta de su gestión.
Tenemos enfrente toda una política, no sólo de Inglaterra, sino de un conjunto de naciones.
Las buenas disposiciones de Inglaterra le constan al Gobierno español.
Comprendo y comparto la impaciencia de los diputados valencianos y yo haré cuanto pueda para resolver el problema.
El señor GIRAL contesta al ruego sobre el conflicto pesquero, que ofrece informarse, aunque advierte que hay discrepancias entre los mismos trabajadores acerca de la solución que debe darse al conflicto, solución difícil en estos momentos por no haberse constituido en Valencia el Jurado Mixto de Pesca.
El señor CALOT agradece las manifestaciones de los ministros.
Cree que el conflicto pesquero se resolvería nombrando un delegado de Trabajo.
El señor CHACON denuncia algunos atropellos cometidos en Extremadura y arbitrariedades repetidas del Ayuntamiento de la Línea de la Concepción.
El señor DOMINGO ofrece informarse y aconseja a los diputados que restablezcan la costumbre de anunciar sus preguntas con algún anticipo, para que puedan con testarse con los argumentos adecuados.
Se levanta la sesión a las 9:15 de la noche.

Lo que dice Besteiro
Al recibir el señor Besteiro a los periodistas, dijo que no ofrecía ninguna novedad el plan parlamentario para mañana, a no ser la presentación de dos proposiciones incidentales: una la firmada por Sedillas solicitando una indemnización para las familias de las víctimas de Casas Viejas, y otra de Gil Robles en la que se pide que por lo menos durante el periodo electoral se suspenda la ley de Defensa de la República.
El señor Besteiro dijo que tratará de que al menos se discuta una de estas proposiciones, para lo cual a media tarde interrumpirá la discusión ordinaria.
Supone que en primer término se discutirá la del señor Gil Robles.
Siguió diciendo que espera termine mañana la interpelación del señor Alvarez Mendizábal pronunciando el ministro de Agricultura el discurso de contestación a los diputados que han intervenido.
Un periodista le preguntó si era cierto, como han dicho algunos pe ródicos, que se haya solicitado por el Tribunal Supremo el suplicatorio para procesar al diputado señor Oriol.
El señor Besteiro contestó que hasta el momento en que hablaba no se había recibido ninguna petición de esta índole.

del campo es el más hondo de los planteados en España.
La Reforma Agraria producirá grandes beneficios.
La agricultura atraviesa una gran crisis por que el labrador ve aumentado el coste de la producción con la elevación de los arriendos y gravámenes.
Los jornales han aumentado de un 20 a un 40 por 100 y se ha reducido la jornada.
La jornada no es posible reglamentarla en el campo.
Los patronos llevan dos años con un supergasto para mantener obreros parados.
La cebada se vende a cinco pesetas fanega, no obstante costar ocho su cultivo.
A mí han venido los labradores a pedirme cartas de recomendación para fabricantes de harinas, con objeto de que les adquieran el trigo a precios inferiores al de tasa.
La patata no encuentra compradores.
La situación de los agricultores manchegos es trágica.
Los propietarios que tienen terrenos por valor de varios millones de pesetas, hoy no encuentran quien les preste nada.
Como la tierra no es negocio, han perdido la solvencia.
Esto no es combatir la Reforma Agraria, porque no afecta a la masa de labradores a que me he referido.
El Gobierno debe intervenir activamente en el problema del campo y acabar con la inhibición que alarma al espíritu público.
A la República le interesa acabar este estado de cosas.
Temo que van a roturarse terrenos magníficos para pastos y que no sirven para el cultivo, con lo que quedará inutilizada la tierra, con perjuicio de la ganadería.
En el pueblo de La Solana, un propietario plantó vides americanas y a la mañana siguiente las vides habían sido arrancadas para plantarlas en otro sitio.
El señor MARTINEZ GIL: Eso no lo hacían los obreros.
El señor DEL RIO: Sería una estupidez pedir al ministro de Agricultura que se dedicara a impedir esos desmanes, pero las autoridades locales no cumplen con su deber.
Son cosas que no tienen gran importancia, pero son síntomas de la anarquía que late en el fondo del problema.
He venido a exponer sinceramente el estado de la agricultura en la provincia de Ciudad Real, porque creo que presto un servicio y puede servir de asesoramiento para resolver el problema.
El señor ARANDA consume otro turno.
Se refiere a los frecuentes robos de aceituna que se cometen en Andalucía. Algunos propietarios han tenido que comprar la aceituna que les habían robado.
Un diputado SOCIALISTA: Esa es una habilidad de los propietarios, que por no pagar los jornales, autorizan el robo para luego comprar el fruto, por resultarles la combinación más barata.
El señor ARANDA: Eso lo dice su señoría a un individuo, que, si hubiera recibido todos los golpes que han querido darle, tendría que venir aquí con chichones. (Risas.)
A mí lo que me han robado me ha quedado sin ello. Otros, sí, es verdad que se han aprovechado.
Yo propuse al ministro se conquistara esa aceituna y con la venta del aceite se remediará el gen. del obrero.
El señor ALVAREZ ANGULO: O llevar a la cárcel a los que compraban la aceituna.
El señor ARANDA: Yo proponía que les multaran con el duplo del valor de la mercancía.
Algunos de esos merecían ir a Villa Cisneros, más que algunos de los que han ido.
En Andalucía no es caprichoso el sistema de cultivar grandes extensiones, sino que responde a una necesidad impuesta por la realidad. Se suspende esta discusión.

Rodríguez Piñero piensa llevar al Tribunal de Garantías una querrela contra Azaña y el ministro de la Gobernación, por lo de Casas Viejas

Los periodistas interrogaron al señor Rodríguez Piñero sobre la certeza de la noticia publicada, según la cual este diputado piensa querrelarse ante el Tribunal de Garantías Constitucionales contra el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación para pedirles responsabilidades por los sucesos de Casas Viejas.

Maura celebra varias conversaciones. Lo que dijo el señor Martínez de Velasco

El señor Maura celebró varias conferencias con diferentes jefes de minoría, entre ellos los señores Martínez Barrios y Martínez de Velasco.

Azaña conferencia con Teodomiro Menéndez

El presidente del Consejo conversó con don Teodomiro Menéndez, dándole cuenta de que está casi ultimado el expediente de adquisición de 120 tractores de los que desfilaban por Madrid en época reciente.

Para protegerse del pistolero

El comité ejecutivo de la Confederación Patronal Española, se reunió para estudiar y resolver la defensa de sus intereses, ante el renacimiento del terrorismo contra las personas y la propiedad.

Para asistir a un Congreso

Esta noche han marchado a Palermo Victoria Kent, Jiménez Asúa y Ruiz Funes para asistir al Congreso internacional de Estudios Penales.

En Marruecos todavía hay muchos prisioneros

Melilla.—El naviero Rafael Alvarez y el presidente de la Cámara de Comercio, Fidel Vidal, han manifestado que en las gestiones realizadas en la cábila insumisa de Tafíete, vieron un hombre que les entregó un papel en el cual dice es un capitán francés que se encuentra prisionero.

Detención de unos pistoleros

En el ministerio de la Gobernación manifestaron que han sido detenidos dos individuos, como autores de la agresión contra el arquitecto Serrano Mendicuti en las obras de la Ciudad Universitaria.

Extranjero

Un avión de pasaje cae al suelo y mueren 15 personas

Bruselas.—El avión inglés «Ciudad de Liverpool», trimotor de 20 plazas, dedicado al servicio de la línea Colonia-Bruselas-Londres, que salió esta mañana a las 13'35 del aeródromo de Haguen ocupado por doce pasajeros y varios empleados, ha caído a tierra cerca de Dixmude.

Agresión

En las obras de la Ciudad Universitaria, cuando el arquitecto don Mariano Serrano, de 38 años, salía de inspeccionar los trabajos, en la calle de Azaña se le acercó un joven preguntándole si tenía trabajo para él.

Los cambios

En el Centro de Contratación dieron los siguientes: Francos, 46'70. Libras, 40'70. Dólares, 11'88. Liras, 61'10. Francos suizos, 229'50. Belgas, 165'50. Marcos oro, 2'84.

Una querrela contra el Borbón

El señor Jiménez de Asúa informó ante la sala segunda del Supremo en un recurso de casación por infracción de la ley.

El Congreso Interparlamentario

Ha llegado a Madrid Mr. Hans Sandemann, miembro de la Oficina Interparlamentaria de Ginebra, encargada de la organización del Congreso Interparlamentario que se celebrará en Madrid en Octubre.

Lamentos de los tradicionalistas

El señor Gómez Rojí manifestó que el alcalde de Creyvente el sábado prohibió los actos tradicionalistas en que debía hablar el propio señor Gómez Rojí.

Lo que dice el ministro de Agricultura

Interrogado por los periodistas el ministro de Agricultura sobre si en el Consejo de esta mañana se trató de los arrendamientos de fincas rústicas, contestó afirmativamente y dijo que habían tenido que despachar numerosos asuntos no llegando a resolución definitiva de este problema.

Más pleitos

Ante la sección cuarta de esta Audiencia se celebró la vista de apelación interpuesta por los señores Corbí y Mompó contra el auto del juzgado que entiende en la evasión de capitales y procesado por evasión de 14.000 pesetas a Francia por intermedio del señor Albau, cónsul de Grecia en Valencia, procesado también y en rebeldía.

El Dr. Albiñana desterrado a Enguera

Almería.—De madrugada marchó a Enguera (Valencia) el doctor Albiñana, acompañado por la policía.

Detención de una cuadrilla de ladrones

En la Avenida de la plaza de Toros de Carabanchel Bajo, unos ladrones, a la una de la tarde, penetraron en la casa número 3, domicilio de Teresa González Guerra.

Del accidente de Lagartera

Avila.—Por orden superior se ha suspendido la circulación de trenes por el puente de Lagartera, que será reconocido por los ingenieros del Estado.

Comentarios a la convocatoria de elecciones municipales

Esta tarde se comentó en los pasillos el acuerdo del Consejo de celebrar en Abril elecciones a concejales para cubrir las vacantes de los que fueron elegidos por el artículo 20.

Un escrito del señor Sánchez Román

El señor Sánchez Román ha presentado un escrito en el juzgado especial de Casas Viejas designando particularidades y datos para que se incluyan en el testimonio para substanciar la apelación contra el auto de procesamiento del señor Menéndez.

Melquiades Alvarez cree que en este Parlamento hay pocas cosas que hacer

La proposición incidental pidiendo que las elecciones se celebren sin la ley de Defensa de la República, está firmada por los señores Gil Robles, Sediles, Franchy Roca, Martínez Barrios, Guerra del Río, Eduardo Ortega Gasset, Barriobero, García Gallego, Unamuno, Alba, Royo Villanova, Algorta, Ayuso y Melquiades Alvarez.

Azaña satisfecho de su política

El señor Azaña, conversando con varios diputados y periodistas, se mostraba satisfecho de la marcha de la política.

Atauro

A las siete de la tarde, en el almacén de plátanos establecido en la plaza de la Cebeda, número 17, propiedad de don José Andaluz, se cometió un atraco, sin que los autores fueran detenidos, a pesar de la enorme cantidad de público que realiza transacciones en el mercado de aquella barriada.

La escuadra alemana parece que desiste de venir a España

Los periodistas hablaron con una personalidad destacada del campo de la República, quien ha hifestado que el canceller Makinker en una conferencia había comunicado a la escuadra alemana que suspendiera su proyectada visita a España, la cual debía visitar Co ruña, Baleares y otras poblaciones españolas.

Melquiades Alvarez cree que en este Parlamento hay pocas cosas que hacer

La proposición incidental pidiendo que las elecciones se celebren sin la ley de Defensa de la República, está firmada por los señores Gil Robles, Sediles, Franchy Roca, Martínez Barrios, Guerra del Río, Eduardo Ortega Gasset, Barriobero, García Gallego, Unamuno, Alba, Royo Villanova, Algorta, Ayuso y Melquiades Alvarez.

Lo confunden con un fascista

Un grupo de jóvenes intentó agredir en la calle de Alcalá a don Manuel Díaz Rodríguez, porque llevaba en un automóvil un gallardete blanco con la cruz de Santiago, distintivo del club náutico de Coruña.

El estado de la vieja plaza de Toros

En la sesión de la Diputación, se leyó una comunicación del arquitecto, dando cuenta del reconocimiento en la vieja plaza de Toros.

Los gobernamentales protestan de una disposición del Gobierno

Algunos diputados socialistas y radicales socialistas se lamentaban de que el Gobierno haya prohibido las manifestaciones de carácter popular con motivo de las fiestas del II Aniversario de la República, que podían haberse celebrado, aunque coincidían con el Viernes Santo.

Los estudiantes de Comercio destrozan muebles y otros objetos

La Escuela de Comercio, como se sabe, está clausurada.

En favor de la naranja valenciana

En los pasillos del Congreso estuvo una comisión de los pueblos de Levante acompañada del diputado señor Cantos, que viene a informar al Gobierno de los grandes perjuicios que ocasiona a la exportación de la naranja el impuesto acordado por Inglaterra.

Al aparse del tope de un tranvía, es arrollado y muerto por un camión

En la calle del Pacifico, el niño de nueve años Gonzalo Diego Morato, al aparse del tope de un tranvía, fué arrollado por una camioneta conducida por Toribio de la Torre.

Revocación de un auto

La Audiencia de Madrid ha revocado el auto de procesamiento al escritor don José María Salaverria por supuesto delito político de imprenta.

Los gobernamentales protestan de una disposición del Gobierno

Algunos diputados socialistas y radicales socialistas se lamentaban de que el Gobierno haya prohibido las manifestaciones de carácter popular con motivo de las fiestas del II Aniversario de la República, que podían haberse celebrado, aunque coincidían con el Viernes Santo.

Los gobernamentales protestan de una disposición del Gobierno

Algunos diputados socialistas y radicales socialistas se lamentaban de que el Gobierno haya prohibido las manifestaciones de carácter popular con motivo de las fiestas del II Aniversario de la República, que podían haberse celebrado, aunque coincidían con el Viernes Santo.

El Cuerpo de Contabilidad, banquetea

El Cuerpo de Contabilidad del Estado celebró un banquete para conmemorar el XL aniversario de su fundación.

Termina la huelga armera en Eibar

San Sebastián.—Se han reintegrado al trabajo los armeros de Eibar.

Fallo absolutorio

Albacete.—La Audiencia ha absuelto por irresponsable a Benigno Bellesteros, que dió muerte al cura de Paterna de Maderas.

Por trabajar esquirolas se entabla una pelea a tiros

Granada.—En la fábrica de acetos propiedad del ex conde de Guadiana, los huelguistas fueron sustituidos por obreros forasteros.

Los excesos de la sangre moza

Lugo.—En una romería se produjo una colisión entre dos bandos de mozos.

Negociaciones de paz en el Chaco

Santiago de Chile.—Cruchaga ha manifestado que se propondrá un armisticio, estipulando la cesación durante sesenta días en la región del Chaco.

Los excesos de la sangre moza

Lugo.—En una romería se produjo una colisión entre dos bandos de mozos.

Deportes

FUTBOL U. D. Puerto, 1-A. D. Playa, 0

El domingo último se verificó dicho encuentro, que resultó muy interesante y competido.

Al comenzar el primer tiempo, el Playa ejecutó unos rapidísimos avances, pero fueron coitados por el guardameta Font, que hizo magníficas paradas.

Terminó la primera parte con el resultado de cero a cero.

En la segunda dominó por completo el U. D. Puerto, que con un pase del extremo derecha Romero al delantero centro Sánchez, éste, de un magnífico chut incrustó el balón en la red del Playa, marcando el primero y único tanto de la tarde.

Del U. D. Puerto destacaron: Font, Cardona, Tapia y Sánchez, y por el A. D. Playa, los medios y defensas.

Pellicers, 3-A. C. Valencia, 0

El domingo pasado contendiéron en partido amistoso estos dos clubs, correspondiendo la victoria, una vez más, al Pellicers, demostrando al numeroso público que asistió a este encuentro que posee un conjunto capaz de arrostrar con su técnica a muchos de superior categoría.

C. D. Utiel, 2-C. D. Vera, 2

El partido jugado el domingo en el campo del Utiel, entre estos dos equipos, resultó muy disputado y competido, como lo da a entender el resultado de empate a dos tantos con que terminó el encuentro.

Los aficionados que presenciaron este encuentro, salieron muy satisfechos del campo, por lo bien que jugaron los dos equipos y por el noble comportamiento de que se emplearon todos los equipos.

Zafranar, 5-Pampero, 0

Un partido magnífico realizó el domingo el C. D. Zafranar contra el C. D. Pampero. A pesar de las buenas condiciones en que se encuentra este once, no pudo lucir sus habilidades, por impedírselo los equipos propietarios del campo, que desde los primeros momentos se impusieron con un juego henchido de técnica y entusiasmo.

El tanteo que al final del encuentro registraba el marcador, había más claramente que nosotros podríamos hacerlo, del notabilísimo comportamiento de los muchachos del C. D. Zafranar, por cuya brillante actuación merecía...

ron el aplauso de la concurrencia, y la felicitación, al final del encuentro, de sus partidarios y de muchos aficionados ajenos al club. Los cinco tantos fueron conseguidos tras bonitas y emocionantes jugadas.

El C. D. Zafranar, con este nuevo triunfo, eleva considerablemente su prestigio, por lo que lo felicitamos sinceramente.

Otros partidos C. D. Moncada, 3; C. D. Vulcano, 2 (Infantiles).

Atletismo LA TERCERA VUELTA A PIE A CASTELLÓN.—VENCIO EL ATLETA DE LA PEÑA URUGUAY, JUAN MARTINEZ, Y POR CLUBS EL DISCOBOLO A. C.

El domingo pasado, con gran expectación y enorme afluencia de público, se celebró la III Vuelta a pie a Castellón. El éxito deportivo fué completo. Presentáronse los mejores corredores de la región y figuraron los más importantes clubs valencianos y de Castellón. La organización, a cargo de la Cultural Deportiva de Castellón, fué magnífica, sin que faltara ningún detalle.

La clasificación fué la siguiente: 1.—Juan Martínez, Peña Uruguay Sagunto.

2.—Manuel Colera, Gimnástico F. C.

3.—Emilio Camps, Centre Sports Valencia.

4.—José Pardo, Discobolo A. C.

5.—Manuel Rubert, Cultural Deportiva Castellón.

22.—José Badía, C. A. Huracán. 23.—Manuel Salvador, independiente.

24.—Francisco Parra, Centre Sports Valencia.

25.—José Beses, Gimnástico F. C.

26.—Miguel Fernández, independiente.

27.—Antonio Cuesta, Gimnástico F. C.

28.—Emilio Herrero, Discobolo A. C.

29.—Santiago Colón, Unión Deportiva Obrera.

30.—Andrés Furó, Cultural Deportiva Castellón.

31.—Leandro Ceballos, C. A. Huracán.

32.—Vicente Mestre, Cultural Deportiva Castellón.

33.—Lorenzo López, C. A. Huracán.

34.—José Fortea, idem.

35.—José Nuñez, Unión Deportiva Obrera.

36.—Vicente Cuelco, independiente.

37.—José Ballester, Unión Deportiva Obrera.

38.—Vicente Clemente, idem.

39.—Juan Ballesteros, Discobolo A. C.

40.—Emilio Bólnches, Unión Deportiva Obrera.

41.—José Barberán, Discobolo A. C.

42.—Manuel López, idem.

43.—Ramón Cuenca, independiente.

44.—Unión Deportiva Obrera: 11-15-18, 44 puntos.

Campeonatos universitarios de neófitos

Organizados por el subcomité de atletismo de la F. U. E., van a celebrarse estos campeonatos con el siguiente programa:

Mañana, día 29.—Eliminatorias de 30 y 300 metros; disco, triple salto, 1.000 metros, altura, peso, final 80 metros.

Día 31.—83 metros vallas, marcha, longitud, 600 metros jabalina; pérgola, 150 metros.

Las pruebas se celebrarán en el campo del Levante F. C., a las nueve en punto.

Pueden tomar parte todos los estudiantes, previa inscripción en el local de la F. U. E.

TIRO de PICHON

La tirada de esta tarde se ajustará al siguiente programa:

A las doce: Continúa el premio de la Asamblea local de la Cruz Roja, que no pudo terminarse ayer, por falta de luz.

A las doce y media: Primero.—Tiro de prueba: Pichones, 1; entrada, 25 pesetas; handicap.

A la una y media: Segundo.—Rifa y subasta de escopetas.

A las tres: Tercero.—Gran premio de Valencia. Premio de la Sociedad: una copa de plata y 40.000 pesetas distribuidas en cuatro premios: Pichones, 20; siete el primer día y 13 el segundo; entrada, 150 pesetas, handicap.

Tres cerros excluyen; derecho a igualar.

El primero ganará la copa y 5.000 pesetas.

El segundo, 2.500 pesetas. El tercero, 1.500 pesetas. El cuarto, 1.000 pesetas.

Los premios que no se adjudiquen por no haber tiradores que hayan cubierto la poule, acrecerán al primer premio.

De la rifa y subasta de escopetas percibirá la sociedad el 10 por 100 del importe total de la poule correspondiente a la misma.

Ayer se disputó la Copa Sociedad, en cuya tirada tomaron parte 40 tiradores, resultando vencedor el señor Bellver, por 12 de 12.

A continuación se tiró el premio del presidente señor La Casla, tomando parte 40 tiradores, quedando vencedor el señor Valiente, de Madrid.

RADIO

El folklore, por radio

Roger Dévigne ha dicho: «Es la radio la que será nuestro mejor auxiliar.» Roger Dévigne es uno de los folkloristas más artistas, más inquietos y más decididos a utilizar las técnicas modernas.

Es también el fundador y actualmente el presidente de la Sociedad del Folklore por el Disco.

¿Cómo siendo así, y siendo esto, tiene la radio a sus ojos más importancia que el disco? El ha expuesto sus ideas de la siguiente forma: «Los servicios que la radio puede dar al folklore son de diversos órdenes.

Ante todo, ella puede, ella debe dar a conocer, mediante numero-

sas difusiones, el folklore de las distintas provincias.

Ella demostrará a los habitantes de esta provincia que sus canciones no alcanzan la consagración que merecen sin duda, hasta que los grandes centros las otorguen la debida atención.

Como hay un público para las canciones de café-concert, music-hall, films parlantes, etc., hay ciertamente un público para la canción popular.

Lo importante es difundirla, hacerla conocer con la debida amplitud. Y para esta propaganda es para lo que se cuenta con la radio, el admirable impulsor moderno.

En cuanto se forme este público, los editores de discos se interesarán más y más por el folklore. Aunque, a decir verdad, ya empiezan a sentir entusiasmo.

En creando el ambiente propicio, los partidarios decididos de los discos del folklore la radio asegurará el registro de cuanto en ese terreno puede haber todavía de original.»

(De «Ondas».)

Programas para hoy: Valencia ocho mañana diario; una tarde concierto: «Overture d'une operette» (Linke); «Reve d'amour» (Linke); «El arte de ser bonita» (Jiménez-Vives); «Echos de Marly», gavota (A. Bosch); «El Niño de Jerez», pasodoble (Zavala); seis, discos.

Nueva noche, charla; recital de canto: «Elegía», melodía (Masse-net); «L'Homme e fumatore», canción (Roncato Borella); «Carmen» (Bizet): a) Habanera; b) Escena de las cartas; «Canciones populares españolas» (De Falla): a) El paño mojado; Seguidilla murciana; b) Jota; c) Polo; Nana; d) Canción; Asturiana.

Sevilla, nueva noche, recital, orquesta y balabás.

Madrid, 9'30 noche, recital y comedia.

Barcelona, 7'15 mañana, diario; once, horas; una tarde, sobremesa; seis, trío y discos; nueve noche, orquesta y música de cámara.

ONDÁ EXTRACORTA Vaticano, once mañana, propaganda para España; ocho noche, informaciones.

Chelmsford, de 12'30 a 13'30. Aranjuez, de 0'30 a dos, G. T. M., gran orquesta y artistas: onda de emisión especial para América: 30 metros.

Schenectady, de una a seis madrugada.

A igual hora, Nueva York. De once a dos madrugada, Méjico; indicativo, XIF.

De una a cuatro madrugada, Buenos Aires, indicativo, LSNO.

ONDA LARGA

Moscú, siete tarde, propaganda soviética para Checoeslovaquia; ocho noche, Inglaterra; tema: «Los mineros, en la Unión Soviética».

París, nueve noche, transmisión de concierto.

Davenport, ocho noche, concierto sinfónico.

Torre Eiffel, 8'30 noche, «La con denación de Faust».

Varsovia, siete tarde, transmisión de teatro.

Oslo, siete tarde, óperas modernas.

ONDÁ CORTA Bucarest, 6'15 tarde, concierto.

Budapest, siete tarde, teatro.

Viena, 6'30 tarde, teatro.

Bruselas francés, ocho noche, nuevos discos.

Praga, 6'30 tarde, banda.

Manchester, nueve noche, teatro.

Roma, 7'30 tarde, transmisión de ópera.

Estocolmo, ocho noche, concierto sinfónico.

Rabat, ocho noche, orquesta.

Leipzig, siete tarde, orquesta.

Escocia, ocho noche, concierto.

Argel, 12'30 tarde, sobremesa; ocho noche, orquesta.

Stuttgart, 6'30 tarde, música popular.

Londres, siete tarde, concierto.

Estrasburgo, 8'30 noche, transmisión desde Metz.

Milán, 7'30 tarde, comedia.

Poste Parisien, 8'30 noche, música de cámara.

EQUIS.

Materiales construcción Sandalinas

Avenida Puerto, 6. Tel. 10.241

PUNTOS DE MEDIA Y CROCHET

NUEVOS ALBUMES con magníficas fotografías de preciosas muestras y motivos de punto de media, crochet e Irlanda, con su explicación en castellano para ejecutarlos, propios para la confección de toda clase de prendas de lana de última moda para caballero, señoras y niños.

I SERIE 34 muestras y motivos diferentes, con su explicación, 3'25 pesetas.

II SERIE, 34 muestras y motivos diferentes, con su explicación, 3'25 pesetas.

Publicados anteriormente: ALBUM de punto de media, I SERIE, con 22 muestras de punto de media, con su explicación ... 2'80

ALBUM de puntos de media, II SERIE, con 21 muestras diferentes ... 2'80

Todas las muestras de estos álbumes son completamente diferentes; no se repite ningún.

(Gastos de envío de uno a cuatro álbumes, 0'50.)

DE VENTA en las tiendas de LABORES Y FIGURINES y en LIBRERIA BAILLY - BAILLIERE Plaza de Santa Ana, 10. MADRID

«El Almanaque de Valencia 1933» PUEDE ADQUIRIRSE EN NUESTRA ADMINISTRACION PRECIO: TRES PESETAS

EL PUEBLO BOLETIN DE SUSCRIPCION. Formulario for subscription with fields for name, address, and phone number.

TRANSPORTES MONLLOR. Advertisement for transport services between Barcelona and Valencia, highlighting speed and economy.

Señoras: Demoren sus compras por unos días. Advertisement for 'La Región' fabric store, announcing the opening of a new branch on Calle de San Vicente.

Gran centro funerario moderno. Advertisement for 'LA MASTABA' funeral home, offering modern and economical services.

DE INTERÉS. Advertisement for 'Estómago e Intestinos' medicine by SAIZ DE CARLOS, claiming to cure various digestive ailments.

GUARDIAN. Advertisement for the Guardian insurance company, offering fire and accident coverage.

SERVICIO RAPIDO PARA MARSELLA DIRECTO. Advertisement for fast travel services to Marseille.

REGALAMOS ENCICLOPEDIA NOVISIMA. Advertisement for a free encyclopedia by the Instituto Social de Bellas Letras.

VICENTE. Advertisement for Vicente furniture store, featuring pianos, musical instruments, and home furnishings.

Alquileres, Cobro de créditos, Traspaso. Small advertisements for rental services, debt collection, and business transfers.

POR LOS NIÑOS

Todas las naciones que marchan en la vanguardia de la civilización, reconocen la gran importancia que tiene el velar por la vida del niño en todas sus fases. En España, ya vamos entrando por ese camino y se empieza a conceder la atención que merece este noble empeño. Muy conocidos nos son los esfuerzos que se vienen realizando para extender la propaganda en lo que se refiere a puericultura; y vemos, con gozo, que aumenta el número de personalidades en la ciencia y el altruismo, que ponen sus grandes entusiasmos en esta empresa nobilísima de prestar al niño el amparo a que es acreedor.

Esas pobres criaturas que vienen a la vida en miseros hogares, expuestas a una temprana muerte por falta de cuidados, encuentran hoy la previsora mano del médico y la caritativa del auxilio social que les sostiene con amorosa solitud. En Valencia tenemos instituciones, dignas de elogio, para velar por el niño en sus primeras necesidades; se procura por el bien del niño antes de que abandone el claustro materno, se dan a las madres los beneficiosos consejos de la ciencia para que el hijo venga a la vida en condiciones favorables.

La «Oficina del Niño», en los Estados Unidos, ha dado normas preciosas a los demás pueblos para que atiendan a este imperioso y humanitario deber de velar por el niño.

Verdaderamente que sobre ello hemos progresado algo, pero queda aún mucho por hacer en lo que se refiere al niño. Constantemente venimos escuchando estas palabras: «Cuidad de los niños ¿y qué? Los padres que son los que más deberían preocuparse de ellos son a veces los más indiferentes para cumplir tal precepto».

Debido a los extremos cuidados, al interés paternal con que el médico, amante de la infancia, atiende al enfermizo niño, llega éste a la edad de poder correr por la calle, y un auto o un tranvía pone fin a esa temprana vida que tanto había sido defendida por la ciencia de las asechanzas de la muerte. Y la mayor parte de las veces es esto por la negligencia de las madres, por estar poco atentas a preservar la existencia del hijo de los peligros de la calle.

Se lamentan mil y mil veces, tanto en la Prensa como en las conversaciones particulares, de los expuestos que están los niños constantemente a una desgracia en sus juegos por las calles. Por lo visto, las barridas de la primera capital de España ofrecen los mismos espectáculos que las de Valencia; niños por todas partes, con escandalosas algarabías molestando a vecinos y transeúntes con sus gritos y sus juegos de pelota con las que más de una vez lastiman a quien pasa entre ellos.

Algunos artículos se escriben diciendo se preste atención a este abandono de los niños, pero las autoridades no acogen los clamores levantados por los que nos preocupamos por el bien de la infancia, creyendo que todo es poco para preparar una nueva generación tan fuerte como educada, capaz de realizar las aspiraciones de hoy.

Esa preciosa idea expuesta por el señor Herreros, hace unos días, en las columnas de EL PUEBLO, debiera ser atendida por nuestras autoridades en bien de los niños y en bien de la civilización.

«Por qué no se piensa en crear el Cuerpo de celadores infantiles, que tenga exclusivamente la sagrada misión de velar por los niños en la calle?»

Sobre esta pregunta que hace el señor Herreros en su bello artículo, debemos insistir todos los que pensemos de esta forma. De nada servirá cuanto se haga para preparar al niño a admitir la vida en condiciones de salud y acoplamiento de conocimientos, si se le deja al mismo tiempo en un completo abandono en la vía pública.

Propaganda de puericultura, colonias escolares, aumento de escuelas, todo eso está muy bien; mas queda ese vacío que hay que llenar prontamente para preservar al niño del mayor peligro. Ya vemos cómo los padres ponen poco de su parte para velar en ese sentido por sus hijos; cómo las madres en su afán de encontrarse libres del bullicio y las diaburas de los chicos, les dejan en la calle sin preocuparse de las desgracias que puedan ocurrirles y las barridas de las más importantes poblaciones se convierten en aduanas africanas con el salvajismo de estas hordas infantiles.

Urge, sí; urge crear el Cuerpo de celadores del niño, no sólo por el imperativo de la civilización, sino también por el de la humanidad, librando a esos pobres irresponsables de cuantos peligros les amenazan.

Los guardias militares no son bastante para evitar tales inconvenientes; se necesita crear un Cuerpo determinado con el solo objeto de velar por los niños en la calle.

Tengamos lástima de esas criaturas, de esos locuaces mayorcitos que ciegos en sus juegos no reparan en el mal que hacen ni en el que pueden recibir y, sobre todo, tengamos gran compasión de esos lindos bebés de caras sucias y bocas sonrientes, que no saben lo que es el peligro y pululan por las calles como los gorriones por los prados.

¡Al mirarlos, el corazón se oprime de angustia, pensando si no estará lejos el auto que corte la preciosa vida!

AMALIA CARVIA.

ACTUALIDAD LITERARIA

«Los muertos viven»

La crisis de espiritualidad que padece el mundo ha desplazado las mejores inclinaciones. Cuanto palpaba los toscos appetitos, cuanto embellecía las rutas y ennoblecía las almas, lanzarlo sin tregua, como guijarro entorpecedor a la cuneta del desdén, la bota plebeya de un positivismo humillante.

La guerra familiarizó a la posterera generación con el dolor, el odio y la muerte. Una injusticia letrada deja en los corazones perdurables tatuajes de rencores. Se codician revanchas; cada esclavina de peregrino perdió las reliquias dignificadoras. Se busca únicamente el pan y ya sólo de pan se vive... Al emigrar la fraternidad, el amor, el culto a la inteligencia, conviértense los hombres en lebreles que a dentelladas portan la posesión de un mendrugo...

Ya habéis visto el crédito de la zafiedad, del desafecto hacia lo que dignifica y diferencia a los humanos: miseria, contienda perenne, quebra de los avances civilizadores. Predominio del número, retroceso, ensayos nuevos de doctrinas viejas, salto audaz sobre las conquistas de los cerebros proceres, abatimiento de los intelectuales, collares mellizos, uniformes gemelos, conversión de los estados en patios de presidio donde sólo una cifra diferencia a un hombre...

El ambiente suprime a las letras sus alas. Los vuelos se reducen; el escritor como un pajarillo en cautiverio, topa con los alambres de su jaula. Sólo broza divulgan las imprentas; broza de lupanar que macera la masculinidad o broza de inductos extremismos bermejos que intoxica las testas medíocres...

El arte es lujo para épocas placenteras, de optimismo y de hol-

gura... Las plumas imploran asilo en los cotidianos, seestean o se transforman en puñales... Las miradas al horizonte enlutan cada aurora los pensamientos...

Pocos prestigios literarios fueron capaces de no transponer las lindes de su predio para ejemplaridad y continencia del grupo novicio.

José Francés, quizá el novelista más recio y de más selecta estridido, si asíbamos exactos entronques con cimeras efigies del pasado, desdeña en estas horas la política. Sigue, señor de sus dominios, gobernando su albedrío y orando rostro a la misma imagen. El obelisco que construyeron sus libros le amaron sobre nuestras fronteras. Al retablo excelso, de donde desaparecían maestros egregios de la centuria vecina, condújole muy mozo la reledumbre de su obra, la reverencia de la grey, la justicia de expertos discernidores indígenas o forasteros, referendada por los tres o cuatro príncipes de la fábula hispánica.

El autor de «La mujer de nadie» siguió, en la década postretra, nutriendo nuestras librerías con admirables volúmenes de crítica artística, de cuentos, de ensayos... Hoy arriba a estas vitrinas, donde prosistas sin discernimiento ni pudor buscan disfraces moscovitas, un nuevo libro de José Francés, rotulado «Los muertos viven».

Inmovilizada por la muerte la pluma egregia de doña Emilia Pardo Bazán, nadie parodia en destreza y maestría, engendrando breves novelas al autor de «Miedo».

Las páginas últimas son interrogaciones clavadas sobre ese tapiz de misterio tras del que aguarda el dalle igualador de la muer-

Partido de Unión Republicana Autonomista

Actos y conferencias

JUVENTUD UNION REPUBLICANA AUTONOMISTA DE MONTEOLIVETE

Mañana jueves, a las diez de la noche, tendrá lugar en este Centro un acto de afirmación republicana, en el que tomarán parte don Alejandro López y don Juan Bort Zandalinas.

Quedan invitados a este acto los correligionarios y simpatizantes.

En la Audiencia

Sala de lo criminal

Erase una vez un buen señor de Sueca que se dedicaba tranquilamente a molar en un molinillo de café una mezcla de azúcar y clorato de potasa. Pero aquellos extraños trabajos suscitaban los recelos de la autoridad, que, alarmada por el gran número de bombas surgidas en España como por generación espontánea, creyó ver en la inocente mixtura un terrible preparado explosivo. Y el infeliz aprendiz de químico, que en eso de molar el azúcar ha venido a seguir las huellas del que asó la manteca, se vió envuelto en un proceso nada menos que por «fabricación y tenencia de substancias explosivas», cuya vista se celebró ayer ante la sección primera.

Defendía al procesado la señorita Luz le Boucher, que juzgaba hiperbólicas las acusaciones formuladas contra el suecano, de las que le exculpó con su peculiar habilidad.

A pesar de ello, el Jurado dictó veredicto de culpabilidad y la sala, consistentemente, le condenó a dos meses de arresto que pedía el fiscal.

En la sección segunda se reunió el Jurado del distrito del Mercado de nuestra ciudad para conocer de una causa seguida contra un conocido maleante apodado el «Veintiundis». Este sujeto fué invitado, en unión de otros dos, por un tal Marco Cortés, a tomar unas copas en la casa de este último. Con anterioridad habían recorrido ya unas cuantas tabernas y las últimas libaciones en el domicilio del Marco Cortés, encendieron en sus ojos las lucietas de la embriaguez. Lo que ocurrió entonces no ha podido ponerse en claro; lo cierto es que el Marco Cortés denunció a sus invitados a la policía porque según él le habían golpeado hasta dejarle sin sentido, sustrayéndole luego una cartera con 900 pesetas, un reloj y varios documentos.

El fiscal calificaba los hechos de robo con violencia y pedía para el procesado «Veintiundis»—único que de los tres fué habido—la pena de seis años, diez meses y un día de cárcel.

En vista del resultado de la prueba testifical, el ministerio público modificó sus conclusiones provisionales. No había podido concretarse la realidad de la violencia ejercida contra el Marco. Como consecuencia, los hechos sólo podían revestir los caracteres de un delito de hurto.

La defensa, confiada al letrado Ricardo Samper Vayá, estimaba que de igual modo que no había podido probarse la existencia de violencia, tampoco resultaba acreditada la participación del procesado en la comisión del hurto y solicitaba por tanto la libre absolución de su patrocinado.

El tribunal popular se retiró a deliberar y aceptando las razones del defensor, emitió un veredicto de inculpabilidad.

Sala de lo civil

Los señores Martínez Sabater y Forcada, intervinieron en un divorcio seguido entre Filomena Albert y Plácido Navarro, y don Joaquín Taberner y don Luis Luna, en unos ejecutivos entre Gómez de Barreda y Arnal Cervera.

Destaca su excelsa prosa coincidencias y hechos inquietantes, insinuadores de la extraña tutela que remedan ejercer algunas almas más allá de la linde donde la vida finca.

El escenario de «Una partida de tresillo» está descrito con el regodeo, la fidelidad, el deleite que un escritor conspicuo reproduce los parajes predilectos. Exacta la psicología, la condición del clérigo aldeano que apresa con los garfios de su designio el espíritu dócil de quien hereda la regencia de su feligresía.

Dicha narración, «El capitán de Job», «M-51015», «Cabeza de mujer» y los cuentos titulados «La que salió en los papeles», «Las tres miradas azules», subrayan, dentro del libro ejemplar, los instantes de excepcional fortuna creadora.

JOSE MARIA DEL BUSTO.

Del homenaje a unas artistas

El pasado domingo y como estaba anunciado se celebró el banquete homenaje en honor de la graciosísima tiple cómica Luisita

A los postres Luisita Wieden, en inspirados versos, dió las gracias por este acto, haciendo también uso de la palabra el presidente de



Luisita Wieden, gentil tiple cómica que tan estimada es por nuestro público y a la que se hizo

Wieden, homenaje que se hizo extensivo a su hermana Conchita y a Carmen Sanmartín, por su brillante actuación en el Salón Novedades y organizado por la Peña los Nerones.

Durante la comida reinó la mayor armonía entre los asistentes, figurando los afamados artistas Paco Fernández, Julio Espi, Emilio Montichelvo, los autores Ismael Sernequet y Morante Borrás, el compositor Toko, el maestro de baile Talón, etc., etc.

la Peña organizadora Ferrándiz, Morante Borrás y otros, recibiendo se numerosísimas adhesiones, entre ellas la del popular autor festivo Paco Barchino.

En fin, fué una fiesta simpática de la que guardará grato recuerdo de la hermosa vedette Luisita Wieden y demás homenajeadas, ya que en este acto han podido apreciar lo mucho que se las estima y se las admira, admiración y estimación justificadas por sus méritos.

Ha muerto el gran periodista Pérez Bances

En el anónimo de los editoriales de diarios, de las cotidianas remesas de papel rotativo, van ocultas y expresas, inquietudes selectas, agobiadas y jubilosas de almas viajeras que ha vivido el humanismo y plural accidente del periodismo.

En el Renacimiento, cuando la esencia espiritual de los elegidos, hermanaba la pluma del místico, del teólogo, del poeta o del dramaturgo con la banda roja de insignia de capitán en Nápoles o en Flandes, o la encomienda para lindes atlánticas o rutas tropicales, nuestros esforzados se habían doctorado de universalidad.

En estos tiempos, la cruzada exaltadora de la virtud ciudadana es el periodismo.

No el periodismo hambón, engendro de los viles que escaracen al periodista, que estrujaron a su servicio, no. El periodismo hidalgo, que escapa de la Universidad y adquiere la dinámica de una turbina y de una hélice. Vuela y agita.

Pérez Bances, poliforme en sus actividades. Universitario, catedrático de la Universidad, fué siempre y sobre todo, periodista, y así ha muerto.

Vivió la Alemania de la revolución defraudada de los socialdemócratas, la Europa zozobrando de la postguerra. Su formación latina de su juventud de disciplina universitaria española, se reforzó a nervio vivo con el torbellino de ideas de la presente Europa febril y balbuciente.

Liberal. Austerio y observador. Con estas virtudes vivió su bohemia. Su temperamento, su cultura y su concepto del ambiente, no le permitían ser burgués.

En el anónimo de los fondos de «Heraldo» antes y en el presente en «Ahorra», aleccionaba y elevaba la profesión del periodismo.

Su modestia y su virtud son timbres de la hidalguía española que resurge. Su pluma heroica merece el silencio acogedor de un recuerdo y múltiple en evocaciones.

¡Siempre perdurable sea el amigo y maestro Pérez Bances!

Próximamente

Goyita Neppero

La Tanagra del bajo Protagonista de la película

JOSE MARIA DEL BUSTO.

Banquete de los corresponsales de EL PUEBLO

Se anuncia a todos los corresponsales de EL PUEBLO, que con motivo de tener que asistir nuestro Director don Sigfrido Blasco a la inauguración del ferrocarril de Camínreal, se suspende el banquete anunciado para el día 2 del próximo Abril, para celebrarlo el siguiente domingo, día 9, siendo válidos los tickets que para este acto estaban vendidos.

Igualmente se anuncia a nuestros corresponsales que los tickets continúan en poder de don Eustasio Juan Vidal, en la administración de EL PUEBLO, para que los retiren los interesados.

Asamblea importante en Paterna

El lunes de esta semana se celebró en el salón del Ayuntamiento de este pueblo la Asamblea convocada por el alcalde para dar cuenta de cómo se halla el expediente aprobado de una graduada de niñas de seis secciones. Asistieron representantes de todas las sociedades y fuerzas vivas de la población y numerosa concurrencia. El alcalde dió cuenta de las gestiones que se han venido haciendo e ingresando en la Caja de Depósitos la cantidad que corresponde aportar al Ayuntamiento. Después hicieron uso de la palabra varios concejales y representantes de las sociedades, conviniendo todos en la urgente necesidad de la construcción del Grupo Escolar, aparte de la necesidad de conjurar un poco la crisis de trabajo que se hace sentir en este pueblo, por ser la mayoría obreros de la construcción.

Finalmente se acordó remitir el siguiente telegrama:

«Ministro de Instrucción pública y director general de Primera enseñanza.—Madrid.

Asamblea fuerzas vivas, Sociedad albañiles, Ayuntamiento esta villa, reunidos día hoy suplican vuestro pronta orden construcción escuela niñas para la cual hace tres meses depositó Ayuntamiento 54.000 pesetas. Remedia crisis obrera en esta villa.—El alcalde.»

PARA «EL PUEBLO»

Valencia-Fernando Póo

Se fijan carteles en las calles de Santa Isabel

El triunfo de la República en España conmovió hondamente a nuestros compatriotas del Africa occidental. Una mañana, por aquella fecha, cuando el sol de melancolía asomaba con descaro su faz, emplazando a la población, varios grupos de entusiastas fijaban precipitadamente unos carteles.

El contenido de estos carteles, pegados en muchas casitas de bambú y calabó por todo el nervio de la isla, asombraría en aquella mañana a la colonia.

Y los rayos del sol, sedientos, incendian los guijarros de la calle. El bosque despertó. Las palomas silvestres, los mirlos metálicos y alguna que otra bandada de loros van y vienen bañándose en el lujurioso sol africano. La mañana se puebla de una luminosidad cegadora.

El bosque es hoguera imponente. Negros y blancos constituyen corrillos ante los carteles fijados en la Casa-Gobierno. Sobre un asta que se apoya en la baranda de la galería ondea la nueva bandera.

El ambiente de la plaza se caldea. De la iglesia y de la vivienda de los misioneros van saliendo negritas que se escabullen con pezones andar por solitarias callejuelas cercanas.

El rumor caldea el ambiente.

—¿Ha leído usted?

—¿Ha leído usted? ¿Ha leído usted?

deras entran rápidamente en las viviendas cargadas con sus cestos de blanca y olorosa ropa. Los mosquitos de la fiebre a ceaban a su gusto. Al través de las telas metálicas de las viviendas se ve a las mujeres europeas ojeras y amarillentas.

El clima fatídico de la isla.

Infelicitadas mujeres europeas. Entre un marco de cocoteros los niños juegan con un champagne joven, siempre expuestos a la muredera de una boia. Los indigenas se han desplomado ante las puertas de las factorías. Lucen las negritas sus dentaduras rutilantes, como hechas con pulpa de coco; soñadoras quizá, pasean por el malecón sus nostalgias de países civilizados. El puerto, el buque español anclado, los botecillos, los islotes, Chispazos de oro y centelleos de plata. Los islotes semejan grandes ramos de flores. Aire encendido por la brasa del sol. El olor a tierra mojada enerva los sentidos.

Se acerca el fetichero; viene de un poblado distante. Le acompaña tres de sus mujeres. El fetichero es un hombre alto, delgado y entrado en años. Sus piernas elásticas son viejas raíces de arbusto y sus brazos bejuco y retorcidos por los rayos del sol. Tiene los ojos de buho. Dilata monstruosamente las ventanillas de la nariz al respirar. En la cintura hay enroscadas varias pieles de culebra. Dicen que el fetichero vino a Santa Isabel para comprar pólvora. El fusil de chispa le distrae mucho; claro, más que sus mujeres. En las oficinas de John Holt repicotean las remington enmohecidas por la humedad. Una negrita civilizada en su casita con balcones de madera, se acicala ante un espe